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Навіны са Слуцка, Салігорска, Капыля, Старых Дарог і Любані

616 частных объявлений.
                                 С.22-26

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ Преступный секс
60% заявлений об изнасилованиях - ложные. 
Несколько историй о том, почему это происходит. С.6

ПИСЬМО ДЕДУ МОРОЗУ: стартует 
традиционная акция от газеты «Кур’ер».        
                                                                 С.10

ДОМОХОЗЯЙКАМ: 
чем опасна посуда 
с тефлоновым 
покрытием. С.27

ТЕХОБСЛУЖИВАНИЕ: 
что должны делать 
коммунальные 
службы бесплатно 
в многоквартирных 
домах. С.2

«Уровень знаний, который 
дают в школах Случ-
чины, высок. Тому под-

тверждение — неоднократные 
победы Никифора Лазовского. 
Я думаю, что места этому парню 
в Слуцке не найдётся, он не смо-
жет применить свои возможности 
в нашем городе. Чем лучше под-
готовка и уровень знаний у чело-
века, тем больше у него желаний 
проявить себя, причём не на про-
винциальном уровне».

Владимир Доманевский, 
председатель Слуцкого 

райисполкома.ВАЛЮТА: с 1 декабря меняется порядок 
валютно-обменных операций с 
использованием карточек. С.5

Школьные 
гении

фото: Алесь Достанко

СУДЬБА. Никифор Лазовский, бывший 
ученик Слуцкой гимназии №1, учится в 
США на химическом факультете Дела-
вэрского университета. «Я уверена, что 
он станет обладателем Нобелевской пре-
мии. И  даже открою секрет: он уже рабо-
тает над темой», - говорит Светлана Со-
болева, учительница химии гимназии 
№1. Подробности – на странице 8.

Фото: Алесь Достанко
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Справка “Курьера”
Благотворительный расчётный счёт Слуцкого от-
деления «Дети в беде» - 3015205450018 в ОАО «Бе-
лагропромбанк» г.Слуцка, код 921, УНН 600402269. 
Передать подарок вы можете лично, договорившись 
о встрече по контактному телефону (8-029) 620 51 98

Чудеса случаются
Наталия Жаврид
info@kurjer.info

Здравствуйте, мальчишки 
и девчонки! Уже четыре 
года подряд редакция 
газеты «Інфа-Кур’ер» в 
канун Нового года пред-
лагает вам, своим юным 
читателям, писать письма 
Деду Морозу. И этот год 
не станет исключением! 

Пишите, рисуйте, фанта-
зируйте! Дед Мороз выбе-
рет несколько писем и при-
дёт к тем, кто их написал. 
Он постарается выполнить 
их новогодние желания. 
Побывать у всех он не смо-
жет – слишком много дел. 
Не обижайтесь. Верьте в 
чудо, и оно случится. 

Свои письма до 25 дека-
бря 2012 года присылайте 
на   почтовый (а/я 53, г. 
Слуцк-9) или  электрон-
ный адрес газеты (info@
kurjer.info). Обязательно 
укажите в письме свой   
контактный телефон и до-
машний адрес.

ПЕРВОЕ ПИСЬМО. А тем 
временем кое-кто уже гото-
вится к зимнему праздни-
ку. Дедушке Морозу уже 
пришло первое письмо 
от Андрея Городника из 
Слуцка. «Это моё третье 
письмо тебе, Дедушка Мо-
роз. Первое я написал ещё 
в детском саду, второе – в 
первом классе, а сейчас я 

учусь уже в третьем. Наде-
юсь, в этот раз оно дойдёт 
до тебя, - пишет мальчик. 
– В прошлом году в канун 
Нового года у меня роди-
лась сестричка. Я называю 
её маленькой Снегурочкой 
-Лизаветушкой. Это был 
самый лучший подарок». 

На Новый год он просит 
Дедушку Морозу подарить 
ему ноутбук, сестрёнке – 
большую игрушку, а маме 
с папой положить под ёлку 
красивое платье и истори-
ческую книгу. Он пригла-
шает Деда Мороза со Сне-
гурочкой в гости и обещает 
накормить их вкусным пи-
рогом и мороженым. А в 
конце письма Андрей при-

знался: «Дорогой Дедуш-
ка Мороз! Я был хорошим 
мальчиком в течение всего 
года. Ну, или почти весь 
год. Два раза точно был. 
Ой, ну ладно, сам всё ку-
плю!». Вот такое весёлое 
первое письмо. 

ВЕРА В ЛУЧШЕЕ. В 
прошлом году Дедушке 
Морозу пришло письмо от 
Полины Вишневской. У 
девочки был врождённый 
порок сердца, и сразу после 
праздников ей предстояла 
операция. Она попросила 
подарить ей мобильный те-
лефон, чтобы по нему свя-
зываться с  мамой. И, ко-
нечно же, добрый старик не 

смог в этой ситуации оста-
вить Полину без подарка. 

А на днях корреспондент 
«IК» навестила девочку, 
чтобы узнать, как она го-
товится встречать Новый 
год. «Год назад мне сде-
лали операцию на сердце. 
Если честно, я ничего не 
боялась. Просто легла, за-
крыла глаза и слышала 
только мамины звонки на 
телефон, который подарил 
мне Дедушка Мороз. Поз-
же я отправилась в оздоро-
вительный лагерь, где мне 
очень понравилось. Там 
вкусно кормили, и я нашла 
много новых друзей», – де-
лится Полина.  

Девочка говорит, что по-
сле встречи с Дедом Мо-
розом она поверила в чу-
деса. «Раньше я боялась 
его. А когда он пришёл, да 
ещё с подарком, повери-
ла, что чудеса случаются. 
Главное – верить, – откро-
венничает Полина. – Я 
очень благодарна Дедуш-
ке за этот подарок, ведь 
благодаря ему я смогла 
связываться с мамой по 
телефону. Мы болтали с 
ней сутками». 

ПОМОЖЕМ ДЕДУ МО-
РОЗУ. Готовясь к новым 
встречам с детьми, Дедуш-
ка Мороз надеется, что 
как и в прошлом году, не 
останется без поддержки 
добрых людей. И всем за-
ранее выражает свою при-
знательность!=

Стартует новогодняя акция «Письмо Деду Морозу»

«Детям в беде» нужен праздник
Слуцкое отделение Бе-
лорусского республикан-
ского общества «Дети в 
беде» готовится к тради-
ционной рождественской 
ёлке, на которую будут 
приглашены дети боль-
ные раком.

«Каждый год на Рож-
дество мы проводим для 
ребят, страдающих онко-
логическими заболевани-
ями, традиционный благо-
творительный утренник, 
- рассказала в беседе с кор-
респондентом «ІК» Ирина 
Бабайцева, председа-
тель Слуцкого отделения 
«Дети в беде». - На него 
собираются больные дети 
и их родители из Слуцко-
го, Клецкого, Копыльского 
и Любанского районов».

Как отметила собеседни-
ца, эти ребята заслужили 
право на праздник своей  
ежедневной тяжёлой борь-
бой с недугом. 

«Не каждый взрослый 

человек сможет найти в 
себе силы, чтобы так муже-
ственно, как они, противо-
стоять болезни, - считает 
собеседница. - Но в то же 
время, чтобы подарить 
этим детям праздник, нуж-
на помощь спонсоров и 
добрых людей. Без их уча-
стия ёлка для больных де-
ток не может состояться».

По словам Ирины Бабай-
цевой, активисты отделе-
ния планируют собрать 
подарки для 52 ребят. 
«Так как не все они смогут 
участвовать в утреннике, 
часть подарков мы плани-
руем отвезти в медцентр, 
где дети проходят лечение 
и реабилитацию, - сообщи-
ла она. – Наша организа-
ция не финансируется, по-
этому всё, что мы можем, 
- это попросить помощи у 
предприятий, предприни-
мателей и просто у отзыв-
чивых людей, для которых 
чужого горя не бывает». 

Жанна Авдеева
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Модернизация: слово, тающее леденцом 

Иначе говоря, диалог о 
модернизации априори, с 
ходу, ориентируясь лишь 
на лапидарную формули-
ровку сути, поддерживают 
многие из тех, кто до опроса 
о нём и не подозревал.

Этот феномен удивите-
лен потому, что державные 
мужи и СМИ брюссельскую 
инициативу не жалуют, 
замалчивают. Выходит, 
такой эффект дала инфор-
мация из независимой ме-
диасферы?

 Во многом — да, соглаша-
ются эксперты. Но при этом 
советуют не обольщаться.

С пециалисты счита-
ют, что дело не толь-

ко в усилиях независимых 
СМИ, но и в том, напри-
мер, что людям в принци-
пе не нравится нынешняя 
ситуация, прежде все-
го экономическая. Кроме 
того, «ласкает слух набор 
слов: модернизация, диа-
лог, Европа», считает Сер-
гей Николюк, эксперт 
НИСЭПИ.  

«Говорить, что народ готов 
чем-то жертвовать во имя 
перемен, было бы опромет-
чиво», — убеждён анали-
тик. Скорее, это симптом 
недовольства уровнем по-

требления.
У общества огромная 

инерция. Любой модерни-
зации кто-то противится. 
С другой стороны, властям 
«совсем не нужно делать 
Беларусь модерным обще-
ством». Лукашенко всего 
лишь озабочен эффектив-
ностью производства и по-
своему (в основном через 
замену оборудования на 
заводах) пытается решить 
проблему, полагает Нико-
люк.

«Но главный вопрос — кто 
субъект модернизации»,— 
объясняет собеседник            
Naviny.by. Сегодня у нас та-
ким субъектом (то есть тем, 
кто её проводит) является 
сугубо чиновник. И потому 
модернизация по замыслу 
нынешнего руководства 
страны: без подключения 
бизнеса, гражданского об-
щества, независимых экс-
пертов; модернизация, ко-
торую «не хотят выпускать 
за проходные», — обречена, 
полагает аналитик.

 Но при этом власть уже не 
сможет и оставаться в рам-
ках старой модели. Ведь та 
не способна обеспечить рост 
доходов. Наверху прекрас-
но отдают себе отчёт, сколь 
серьезны проблемы в эко-

номике, отношениях с Рос-
сией, убеждён Николюк.

«Из периода стабильности 
власть уже вышла, — гово-
рит эксперт НИСЭПИ. — 
Более того, она сама будет 
вынуждена нарушать эту 
стабильность, внося что-то 
новое». В итоге «не исклю-
чено, что процесс пойдёт, 
как горбачевская пере-
стройка».

В ажно разобраться, 
что белорусы понима-

ют под словом «модерни-
зация», считает социолог 
Андрей Вардомацкий. 
В сентябре возглавляемая 
им «Белорусская аналити-
ческая мастерская» прове-
ла серию исследований, изу-
чая общественное мнение о 
модернизационном пакете 
для Беларуси.

В частности, отметил Ан-
дрей Вардомацкий в ин-
тервью для Naviny.by, «у 
людей есть сомнения по 
поводу необходимости и 
возможности реализации 
программы». Он объясняет 
это двумя факторами: недо-
статком информации о сути 
предлагаемых реформ и не-
допониманием мотивов ЕС.

Иначе говоря, белорус не-
доумевает: с какой стати 
Брюссель разгонится да-
вать нам деньги? Наверня-
ка есть двойное дно, некий 
хитрый замысел. «И здесь 
большое поле деятельно-
сти для независимых СМИ: 
снять неизвестность, не-
понимание, недоверие в 
отношении диалога о мо-
дернизации», — считает со-

циолог.
При этом он отмечает и 

динамику: если в июне, во 
время предыдущего подоб-
ного исследования, респон-
денты практически ничего 
не знали о самой инициа-
тиве ЕС, то «сейчас они уже 
требуют конкретики».

И ещё момент: раньше со-
мнения в успехе програм-
мы модернизации мотиви-
ровались тем, что власти 
этого не хотят. Теперь же 
респонденты делают ак-
цент на неверии в то, что 
возможна консолидация 
власти и общества, отмеча-
ет социолог.

 Добавим: а ведь ещё и 
само общество расколото. 
Таким образом, модерниза-
ция в нынешних белорус-
ских условиях напоминает 
миссию, которая в принци-
пе невыполнима.

К оличественный опрос 
белорусов, который в 

сентябре провела «Бело-
русская аналитическая ма-
стерская» (выборка — более 
тысячи человек), дал любо-
пытные результаты.

Так, отвечая на вопрос: 
«Какие меры должно при-
нять руководство Респу-
блики Беларусь в первую 
очередь, чтобы радикально 
улучшить экономическую 
ситуацию в Беларуси и под-
нять уровень жизни насе-
ления?», лишь 7,7% посове-
товали «добиться крупного 
кредита». То есть масса по-
нимает, что это скользкая 
дорожка.

Зато вариант «провести 

модернизацию в промыш-
ленности» выбрали 37,3%, 
«провести модернизацию 
в сельском хозяйстве» — 
22,8%.

При этом 18,1% полагают, 
что за помощью в проведе-
нии модернизации следует 
обратиться к ЕС, а 32,3% 
— к России. В свою очередь 
49,8% тех, кто возлагает 
в этом плане надежды на 
европейцев, мотивируют 
свое мнение тем, что «у них 
высокий научно-техниче-
ский потенциал». Но также 
много — 42,4% — тех, кто 
выбрал следующую моти-
вацию: «Это позволит Бе-
ларуси стать полноценной 
европейской страной, укре-
пит европейский вектор 
развития Беларуси».

В группе тех, кто против 
апелляции к Европе, самый 
распространённый мотив 
(41,6%) — «ЕС не в состоя-
нии помочь даже членам 
своего сообщества (Греция), 
не говоря о других». Да уж, 
тоже наверняка сработал 
медийный эффект:  красоч-
ные репортажи об уличных 
боях разгневанных масс с 
полицией на земле Элла-
ды охотно дают все каналы, 
от «Евроньюс» до государ-
ственных белорусских.

Наконец, 17,7% белору-
сов убеждены, что модер-
низацию страна должна 
проводить только своими 
силами, без чьей-либо по-
мощи. По мнению Андрея 
Вардомацкого, это большой 
сегмент.

Если смотреть шире, то 
вообще заметно падение 

ориентаций белорусов и на 
Европу, и на Россию, сооб-
щил социолог. И это «нель-
зя называть изоляциониз-
мом как таковым, здесь 
сложный мотивационный 
клубок».

За этим стоит понима-
ние, что основные внешние 
игроки имеют свои инте-
ресы, считает собеседник 
Naviny.by. «И здесь присут-
ствует желание не столь-
ко отгородиться, сколько, 
грубо говоря, не отдаться», 
— полагает Андрей Вардо-
мацкий.

Главная же трудность в 
том, добавляет он, что как 
раз власть не ориентирова-
на на эффективное исполь-
зование внутренних сил, а 
ищет внешние источники 
решения экономических 
проблем.

 

И так, поскольку при ны-
нешних отношениях с 

Западом ждать оттуда ще-
дрых подарков не прихо-
дится, то расчёт белорусско-
го руководства в основном 
на Москву. Однако у Мо-
сквы ведь тоже свои виды 
на Беларусь. Где коготок 
увяз — там и всей птичке 
пропасть.

А главный тормоз — это 
ментальный барьер самого 
белорусского руководства. 
Ломать систему страшно.

Потому слово «модерниза-
ция» для белоруса сегодня 
— лишь леденец, который 
приятно покатать на язы-
ке.=

Источник: Naviny.by 
В сокращении

Александр 
Класковский 

Об инициативе ЕС «Европейский диалог о модерни-
зации с Беларусью» 20,9% наших граждан знают или 
слышали. Такую цифру дал сентябрьский националь-
ный опрос НИСЭПИ. Цифра неожиданно высокая. Ещё 
более впечатляет число тех, кто считает, что такая про-
грамма нужна стране, — 40,3%.
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ОПРОС НА САЙТЕ. На минувшей неделе «IK» интересовался: «Как вы 
оцениваете уровень культуры наших граждан?». Наибольшее количе-
ство голосов набрал вариант: «К сожалению, культурны лишь отдельные» 
(31%). Всего голосовало  217 человек. Тема нового опроса: «Как нам следу-
ет обращаться друг к другу?».

УЛИЧНЫЙ ОПРОС

Тэлефоны “Інфа-Кур’ера” (8- 01795): рэдакцыйны аддзел - 5 24 07, факс 2 48 46, МТС 766 94 94; рэкламны аддзел -  5 78 89, факс 2 09 04, МТС 766 95 78,  velcom 352 09 04

Светлана, мастер на все 
руки (Солигорск):

- В день хорошего настро-
ения я готова обнимать 
всех людей и дарить им 
улыбку. Но многие меня 
не понимают.

Андрей, монтажник-
высотник (Солигорск):

- За каждый удачный подъ-
ем и монтаж конструкции я 
готов обнимать машинистку 
подъёмного крана. Однаж-
ды хотел её поцеловать, но 
постеснялся товарищей.

Алеся, десятиклассница 
(Слуцк):

- Больше всего мне хочет-
ся обнимать родных лю-
дей,  чувства к которым у 
меня очень сильны.

Нина, администратор 
Молодёжного центра  
(Слуцк): 

- Объятия - это глуби-
на чувств. И чем больше 
чувств, тем  крепче объ-
ятия. 

Александр, электрога-
зосварщик (Слуцк): 

- Для меня самые драго-
ценные объятия –  объятия 
моей семьи.

Опрашивали и фотографировали Владимир Амельченя и Виктория Капская

6435 В среднем 6435 просмотров страниц в 
день было зарегистрировано  на сайте 
газеты «Кур’ер» (kurjer.info) в течение ми-
нувшей недели (18-25 ноября). Источник: 
независимый счётчик Google. Analytics

ПОЧТА РЕДАКЦИИ

Три истории на одну тему
НАША ИНФОЛИНИЯ

8ВАШИ ПИСЬМА  
в редакцию «ІК» направляй-
те по адресу:   а/я 53, 223610, 
Слуцк-9 или на наш e-mail: 
info@kurjer.infо

РАБОТА ДЛЯ БУХГАЛТЕРА. 
Общественная организация пригла-
шает на работу в Слуцке бухгалтера 
(0,5 ставки). Телефон для справок:                                
(044) 450 67 45. 

Давайте обнимемся
Один умный человек ска-
зал: «Порой, чтобы спасти 
кого-то, нужно просто его 
обнять».  Объятиями можно 
выразить свои чувства, под-
держать близкого или про-
сто подарить частичку свое-
го тепла. 
Накануне международного 
Дня объятий (4 декабря) кор-
респонденты «IK» побесе-
довали с жителями нашего 
региона и узнали, что значит 
для них объятие. 

Работы, которые ЖКХ обя-
зано выполнять в жилых 
зданиях на безвозмездной 
основе, изложены в Перечне 
основных видов работ по тех-
ническому обслуживанию 
общественных зданий, вспо-
могательных и нежилых по-
мещений жилых зданий.  К 
их числу отнесены следую-
щие работы (в сокращённом 
изложении). 

Проверка техсостояния 
здания в целом, его инже-
нерных систем и оборудова-
ния, благоустройство приле-
гающей территории.

Укрепление и ремонт бал-
конов и балконных ограж-
дений, водосточных труб, 
колен, воронок.

Ремонт оборудования дет-
ских и спортивных площа-
док, отмосток, тротуаров, пе-
шеходных дорожек, скамеек 
и малых архитектурных 
форм.

Устранение неисправно-
стей кровли, фасадов и по-
лов в подвалах. Очистка 
кровли от мусора, грязи.

Утепление оконных и бал-
конных проёмов. Замена 
разбитых стёкол окон, сте-
клоблоков и дверей.

Ремонт и утепление чер-
дачных перекрытий, трубо-
проводов в чердачных и под-
польных помещениях.

Ремонт, регулировка и ис-
пытание систем водоснабже-
ния, центрального отопле-
ния и вентиляции. 

Ремонт и утепление бойле-
ров, дымовых каналов газо-
вых водогрейных колонок 
и отопительных котлов, на-
ружных водоразборных кра-
нов и колонок. 

Устранение течей трубо-
проводов, запорной армату-
ры, задвижек. Их замена.

Ежегодная опрессовка и 
промывка системы отопле-
ния. Очистка и промывка 
водопроводных баков. 

Устранение незначи-
тельных неисправностей 
в системах водопровода и 
канализации, за исключе-
нием работ, выполняемых 

в квартирах нанимателей и 
собственников жилых поме-
щений. 

Опрессовка систем водо-
провода — 1 раз в год, про-
мывка — 1 раз в четыре года. 

Замена радиаторов (при 
наличии течи).

Разборка, осмотр, очистка 
и замена грязевиков возду-
хосборников, вантузов, ком-
пенсаторов, регулирующих 
кранов, вентилей, задвижек, 
очистка от накипи запорной 
арматуры и другое.

Устранение незначитель-
ных неисправностей элек-
тротехнических устройств, 
расположенных во вспо-
могательных помещениях 
жилых зданий (протирка 
плафонов и замена пере-
горевших электролампочек 
и неисправных патронов в 
чердачных и подвальных 
помещениях, на лестничных 
площадках и посадочных 
площадках лифтовых хол-
лов). 

 Проверка работы приборов 
группового учёта холодного 
и горячего водоснабжения, 
приборов учёта и регулиро-
вания тепловой энергии.

Прочистка канализацион-
ных отступов и выпусков в 
канализационную сеть до 
первого канализационного 
колодца.

Замена отдельных элемен-
тов кровли и ремонт неис-
правностей мягких кровель.

Ремонт контейнерных пло-
щадок для мусора. 

Проверка заземления обо-
рудования (насосы, щитовые 
вентиляторы, поэтажные и 
квартирные электрощитки).

Устранение мелких неис-
правностей электропровод-
ки. Замена штепсельных ро-
зеток и выключателей.

Следует иметь в виду, что 
указанные выше работы вы-
полняются бесплатно неза-
висимо от формы собствен-
ности жилого здания.

Игорь Губанов,
председатель ОО              

«Слуцкое общество защиты 
прав потребителей»

Безвозмездное техобслуживание
На обратной стороне полученной мною квитанции на 
оплату коммунальных услуг был напечатан перечень ос-
новных видов работ, за которые мы платим по графе 
«Техобслуживание»». Это уборка и освещение мест обще-
го пользования; обеспечение функционирования внутридо-
мовых инженерных систем; выполнение организационных 
функций по обслуживанию жилищного фонда.

Но ещё есть работы, которые коммунальные службы обя-
заны выполнять бесплатно. Расскажите об этом. 

Ирина М., Слуцк.

Михаил Тарасевич
Слуцкий район

В «Інфа-Кур’ер» я пишу 
давно. Чаще всего рас-
сказываю о войне, о 
своих земляках, судьбы 
которых она искалечи-
ла. Эта тема меня очень 
волнует – мы не имеем 
права забывать о подви-
гах своих односельчан, 
о крови, ими пролитой. 
Иногда возвращаюсь к 
эпизодам своей жиз-
ни, вспоминаю людей, 
среди которых я вырос, 
с которыми работал, 
служил.

Сегодня предлагаю  чи-
тателям  три небольшие  
заметки. Прежде всего, 
хочу дополнить новыми 
фактами историю комсо-
молки из Уречья. В «ІК» 
мой материал о Цыле опу-
бликован в № 18 от 3 мая 
2012 года.

ЦЫЛЯ. НОВЫЕ ФАК-
ТЫ. Напомню, что до и 
во время войны Цыля 
Коган, одна из первых 
комсомолок Уречья, рабо-
тала фельдшером-акуше-
ром. Выполняла задания 
партизан  Любанщины, 
обеспечивала их медика-
ментами. Когда фашисты 
приступили к «решению 
еврейского вопроса», то 
есть уничтожению этого 
народа,  партизаны увели 
в лес Цылю и её годовалого 
сына Володю. После вой-
ны она вновь работала в 
больнице Уречья, а затем 
куда-то исчезла. Появи-
лись различные версии, 
объясняющие это. В том 
числе говорили и о проис-
ках НКВД.

Эту публикацию на сай-
те «ІК» - kurjer.info - про-
читала Белла Львович, 
которая живёт в США, и 
сообщила об этом сыну 
Цыли.  Дело в том, что 
Белле помогла появить-
ся на свет именно наша 
героиня, принимавшая в 
больнице Уречья роды у 
её матери. 

В конце августа Влади-
мир Коган, проживаю-

щий в Израиле, приезжал 
в Беларусь и навестил 
Уречье. 

Он рассказал, что их 
послевоенное «исчезно-
вение» из Уречья никак 
не связано с НКВД. Отец 
Володи погиб, и мама ре-
шила уехать из Уречья, 
где всё напоминало о нём. 
Так они стали минчана-
ми. Замуж Цыля больше 
не вышла.

 
СУДЬБА НЕРОН-
СКОГО. Жила в дерев-
не Волошево Слуцкого 
района большая семья 
Неронских. Родители, 
трое сыновей, две дочери. 
Уже и внуки были. Один 
из сыновей, Михаил, в 
1921 году окончил в Со-
рогах четырёхлетку, за-
тем работал, стал шофё-
ром. В октябре 1930 года 
его  призвали на срочную 
службу. 

После демобилизации 
устроился шофёром в 
Слуцкую межрайонную 
прокуратуру. За баранкой 
автомобиля  Михаила Не-
ронского и  застала вой-на. 
В октябре 1942 года он по-
пал под артобстрел. Ма-
шину, ГАЗ-67, переверну-
ло. Так Михаил оказался 
в плену.

Лагерь военнопленных 
на западе Германии: го-
лод, холод, адский труд. 
Однажды в лагере по-
явилась немка и отобрала 
нескольких пленных, в 
том числе и Михаила, для 
работы на своей ферме. 
Неронский обрадовался, 
думал, жить будет сытнее 
и легче. Но глубоко оши-
бался. Хозяйка была же-
стокой, работали от тем-
на и до темна, кормили 
очень плохо. 

Михаил Неронский рас-
сказывал мне, что од-
нажды увидел, как в му-
сорную яму выбросили 
говяжью шкуру. Ночью 
он пробрался туда и стал 
сосать подкожную плёнку 
- мездру. На ферме было 
много кур. Некоторые не-
слись в укромных уголках. 
Михаил пользовался этим: 
найдёт яйцо – выпьет, а 
скорлупу зароет в песок. 

Из плена его освободили 
американцы. После этого 
Михаил ещё воевал. На-
граждён орденом Отече-
ственной войны III степе-
ни и медалью «За победу 
над Германией».

ГОРСТЬ РОДНОЙ 
ЗЕМЛИ. В ноябре 1968 
года, 44 года тому назад,  
нас, новобранцев из Слуц-
кого района, привезли в 
Минск в облвоенкомат. 
Здесь мы узнали, что слу-
жить будем в ГДР. Перед 
отправкой в часть к нам с 
напутствием обратились 
ветераны. 
 Помню, пожилой генерал, 
держа в  руках шкатулку, 
сказал: «Сынки, в годы 
Великой Отечественной 
войны сражались и гиб-
ли сыны и дочери нашей 
Родины. В этой шкатулке 
наша родная земля, по-
литая их кровью. Она по-
едет с вами в Германию, 
где вы будете служить. Не 

посрамите честь советско-
го солдата, служите до-
стойно!» Слова генерала и 
шкатулку я очень хорошо 
запомнил.

Немецкие власти, новое 
поколение немецкой мо-
лодёжи к нам относились 
хорошо. Мы посещали 
предприятия, школы, ча-
сто общались с немецкими 
солдатами. 

У меня не было и нет 
какого-либо зла на сегод-
няшних немцев за ту во-
йну, которая унесла жиз-
ни и моих родственников, 
и  односельчан, за то, что 
мой отец вернулся с войны 
весь израненный и долго 
не прожил. Дружить луч-
ше, чем воевать.= 

ЕЩЁ НЕ БЫЛО ВОЙНЫ. Михаил Неронский, фотогра-
фируясь в 1938 году с женой Пелагеей и детьми Га-
линой (слева) и Александром (справа), ещё не знал, 
что будет война. Фото из альбома семьи Неронских



29 лістапада  
2012 года
№ 48 У ДАПАМОГУ ГАСПАДЫНІ 27

інфа

Кур’ер
www.kurjer.info

Тефлоновое покрытие: плюсы и минусы
Тефлон - это полимерный материал из раз-
ряда так называемых инертных. В его состав 
входят политетрафторэтилены, из которых 
производятся и искусственные суставы, и 
сердечные клапаны, и многие другие изделия, 
применяющиеся, например, в военной про-
мышленности. Инертность тефлона позволяет 
использовать его и в производстве кухонной 
посуды. Несмотря на инертность, безвреден 
он только при правильном использовании и в 
соответствующих условиях. 

1  Что же такое неправильное использова-
ние? Прежде всего, это несоблюдение пра-

вил применения. Появление царапин вызывает 
выделение компонентов, входящих в состав теф-
лона. Также имеет значение температура. При 
очень высокой температуре выделение вредных 
веществ в окружающую среду увеличивается. 
Поэтому использовать такую посуду можно при 
температуре не выше 200-250 градусов.

2  Сегодня тефлоновое покрытие весьма по-
пулярно в быту. Посуда обычно покрыва-

ется тефлоном для придания ей антипригарных 
свойств. Полностью отказываться от такой посу-
ды не стоит. Важно соблюдать инструкции, кото-
рые обычно прилагаются к товару.

3  То же самое касается и хлебопечки. В этом 
приборе также есть антипригарное покры-

тие. Разумеется, когда выпекается хлеб, через 
сколы и трещины на формах, как и на сковород-
ках, вместе с пищей в организм человека могут 
попадать и вредные вещества. Поэтому прежде 
чем купить хлебопечку, проверьте целостность в 
ней тефлонового покрытия.

4  Мыть формы и посуду с тефлоном можно 
только гелями для мытья и мягкими губка-

ми. Ни в коем случае нельзя применять жесткие 
щётки и абразивные порошки для чистки, чтобы 
не повредить поверхность. Переворачивать ола-
дьи на сковороде или жареную картошку нужно 
деревянными лопатками.

5  Любая посуда имеет свои положительные 
и отрицательные качества, а также огра-

ниченные сроки эксплуатации. Тефлоновая дей-
ствительно должна служить до первого скола. 
Если хотите долго использовать посуду, то поку-
пайте тяжёлую чугунную, поскольку у неё срок 
эксплуатации дольше.

6  Существуют разные виды посуды с теф-
лоновым покрытием — как дорогие, так и 

более дешевые, в частности, и подделки китай-
ского производства. Поэтому, покупая товар, в 
первую очередь обязательно обращайте внима-
ние, прилагается ли к нему гигиеническое за-
ключение, другие сопроводительные документы. 
А информация о том, как использовать посуду и 
при каких температурных режимах, содержится 
в инструкции.

Тефлон - это пластик политетрафторэтилен, 
зарегистрированный корпорацией DuPont 
как торговая марка "Teflon". 
Тефлон представляет собой белое, в тонком 
слое - прозрачное, вещество, по виду напоми-
нающее парафин или полиэтилен.

Химическая реакция тефлона 
в зависимости от температуры

Образуется ещё 
6 дополнительных 
токсичных газов

Выделяются 
сверхтонкие 
окисленные 
тефлоновые 
частицы

Токсичные 
выделения 
тефлона 
вызвали 
смерть в 
лаборатории 
"Дюпон" 
во время 
исследований

Максимально  
допустимая темпе-
ратура использова-
ния посуды 
с тефлоновым 
покрытием

Минимальная температура, 
при которой зафиксировано 
испарение частиц тефлона

Тефлон используют в качестве антипригарно-
го покрытия посуды уже более 50 лет. Однако 
в ходе лабораторных исследований доказано, 
что при высоких температурах использование 
тефлона опасно для здоровья. Уже при 240 гра-
дусах выделяются ядовитые вещества, кото-
рые накапливаются в организме и оказывают 
канцерогенное действие. 

глубокая 
прожарка

обжарка на 
сильном огне

гриль,
барбекю

приготовле-
ние на пару

варка

выпечка (пироги, 
кексы, печенья)

запекание 
(мясо, птица)

ТЕМПЕРАТУРЫ 
ПРИ РАЗЛИЧНОЙ 
ТЕРМИЧЕСКОЙ 
ОБРАБОТКЕ ПИЩИ
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ЖЫЦЦЁВАЯ ГІСТОРЫЯ

Сон у руку праз гады
Уладзімір Дамель
Салігорск  

Наступаў час, калі добрыя 
людзі кладуцца спаць: 
паглядзелі навіны свету, 
тэлевізар выключылі. Я 
зайшоў у спальны пакой 
жонкі. Яна разбірала ло-
жак. Заўтра будзе дзень 
вельмі значны ў нашым 
жыцці, а цяпер ішла ноч, у 
якую пяцьдзясят два гады 
назад я амаль не спаў: 
вырашаўся лёс – жаніцца ці 
не  жаніцца. Калі наступіў 
ранак, я заявіў бацькам, што 
жанюся.

Ж онцы гаварыць пра 
заўтрашні дзень 

мне не хацелася. Калі 
ўспомніць – дык добра, а не 
ўспомніць – заўтра здага-
даецца ці незнарокам на-
помню. Я падышоў, абняў 
і пацалаваў, пажадаўшы 
добрай ночы. 

“Стаміўся сёння нешта” 
- сказаў я. “Ідзі адпачы-
вай, спі салодка, хоць ноч 
важная і доўгая, - адка-
зала жонка, пяшчотна 
прытуліўшыся да мяне. 
“Мусіць здагадваецца”, - 
падумаў я. У сваім пакоі 
разабраў ложак, уключыў 
над галавой ліхтарчык. 
Мяне чакала цікавая 
кніжка. Прачнуўся, як звы-
чайна, яшчэ за акном было 
цёмна.

 Калі сняданак быў пры-
гатаваны, пачуў голас 
жонкі: “Ты прыгатаваў мой 
любімы чай з малаком, пах 
разбудзіў мяне”. Я зайшоў 
у спальны пакой. “Сядзь 
каля мяне, я раскажу 
табе дзіўны сон”, - сказала 
яна. Я засмяяўся, абняў і 
пацалаваў. “Што  за дзіўны 
сон?”- спытаўся. Яна пача-
ла расказваць.

“Была ноччу ў юнацт-
ве. Гулялі вечарам 

на скрыжаванні вуліц каля 
могілак герояў. Раптам 
быццам з неба нехта сказаў: 
“Што вы тут бавіцеся, у 
краме шчасце раздаюць, 
бяжыце, бо разбяруць.” 

Прыбеглі, а крама старая, 
сяльпоўская, дзверы рас-
чыненыя, баімся заходзіць. 
Першай штурхнулі Ядзю 
Кулінчыну, пасля Валю 
Васілёву, а за ёю, як 
авечкі, усе астатнія гуртам 
сталі ціснуцца. Мне стала 
страшна, што буду апош-
няй і шчасця не хопіць. У 
дзвярах я адштурхнула 
Дуню Перапёльчышы-
ну. Ты памятаешь яе? У 
краме за прылаўкам не-
знаёмая дзяўчына, а каля 
прылаўка сустракае нас 
стары Апанас. Ён чамусьці 
зморшчаны, маленькі, а з 
галавы пасмы сівыя звеш-
ваюцца. “Каму што па-
даць?” - пытаецца. “Мне 
шчасце, і вялікае”, - кажа 
Ядзя. Стары Апанас па-
вяртаецца да дзяўчыны 
за прылаўкам і кажа: “Па-
дайце вялікае”. Дзяўчына 
падае, а дзед адчыніў 
скрыначку і дадае: “Толькі 
гэтае шчасце было ўжо ў 
адной дзяўчыны, сэрца ёй 
разбіла і ўцякло”. “Дык не 
мне”, - адказала Ядзя. 

С тары Апанас гаворыць: 
“Бяры, але гэтае шчас-

це без гарантыі”. - ‘‘Мне та-
кое, каб багаццем поўніўся 
дом, каб муж начальнікам 
быў’’, - сказала Валя. ‘‘І та-
кое знойдзем’’, - адказвае 
стары. Расчыняе скры-
начку і дадае: ‘‘Некато-
рыя зайздросціць будуць, 
а нехта злосна пасылаць. 
Не баішся - бяры’’. І так 
дзед раздаваў дзяўчынам 
шчасце, а, ўбачыўшы мяне, 
спытаў: “Табе якое шчасце, 
суседка?” Стары Апанас 
быў нашым суседам, да 
яго мы часта лазілі па гру-
шы. Такіх смачных больш 
ні ў кога не было па ўсяму 
мястэчку. “Мне такога, 
каб у доме ды ў агародзе 
было многа кветак”, - ціха 
прамовіла я. – Каб кветкі 
раслі, працаваць цяжка 
будзеш,- адказвае дзед. “Не 
баюся я працы”, - адказа-
ла я. “Ёсць такое шчасце, 
толькі яно далёка яшчэ”, 
- расчыніўшы скрыначку, 
сказаў дзед. - Цярпенне і 
вера вялікія патрэбны, каб 

валодаць гэтым шчасцем. 
Вось тут ёсць бліжэйшае, 
але нядоўгае, зато лягчэй-
шае. І без кветак у доме. 
Выбірай’’.

Ц ярплівая я, цяжкай 
працы не баюся, але 

кветкі вельмі люблю. Хіба 
бывае шчасце без кветак? 
Дзед падаў мне скрынач-
ку, я прыпадняла вечка, 
а з-пад вечка вясёлка вы-
прыгнула. І так светла 
стала, што я прачнулася. 
А пах смачнага сняданку 
зусім разбудзіў мяне. Ска-
жы, хіба гэта не шчасце?”

  Я здагадаўся, што жонка 
помніць, які наступіў знач-
ны дзень нашага жыцця. 
Мне нічога не заставала-
ся, як пацалаваць жонку, 
павіншаваць з новым днём 
і запрасіць на сняданак.=

Фота: Алесь Дастанка

ЕСТЬ ПОВОД ПОЗДРАВИТЬ

8ПІШЫЦЕ. Вашы 
жыццёвыя гісторыі дасылай-
це на info@kurjer.info або: 
Слуцк, вул. Камсамольская, 1. 

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Дорогую, любимую мамочку 
Крин ЛариСУ ВитаЛьЕВнУ
Поздравляем с Днём рождения!

Желаем по жизни идти с вдохновеньем.
Чтобы не знала ты ни печали, ни бед.

Нас радовала много-много лет.
С любовью, дети и внучка Викуша

В эти дни свой День рождения отмечает:
30 ноября – иван антонович Дерман, заведующий 
отделом образования Слуцкого райисполкома

Утром в понедельник, 26 
ноября, как сообщает Бела-
ПАН, правозащитники не-
зарегистрированного цен-
тра «Весна» покинули свой 
офис, конфискованный го-
сударством.

В квартире, которая при-
надлежала лидеру «Весны» 
Алесю Беляцкому, правоза-
щитники работали на протя-
жении последних 12 лет. Ров-
но год исполнился 24 ноября 
с момента вынесения приго-
вора Беляцкому, осужденно-
му по обвинению в уклонении 
от уплаты налогов на 4,5 года 
лишения свободы с конфиска-
цией имущества. 

«Мы давно были готовы 
к этому, ведь конфискация 
офиса была предусмотрена 
приговором, который вы-
несли Алесю, — рассказала 
правозащитница татьяна 
ревяко. — В январе этого 
года Мингорсуд не удовлетво-
рил кассационную жалобу на 
приговор, а потом еще полго-
да длились разные судебные 
дела, о которых мы даже не 
сообщали, и, наконец, в ав-
густе квартира полностью 
отошла в собственность госу-
дарства. С того момента мы 
каждый день приходили в 
офис как в последний раз». 

Конфискация офиса — се-
рьезный удар для орга-
низации, но в новом году 
правозащитники планируют 
возобновить свою деятель-
ность в полном объёме в но-
вом офисе, сказал Валентин  
Стефанович, заместитель 
председателя организации. 
«Для нас важно иметь такое 
место, потому что правоза-
щитная организация не мо-
жет существовать виртуально 
в интернете. Мы работаем в 
первую очередь с людьми, и 
люди должны знать, где нас 
найти», — подчеркнул он.

Общественная приёмная 
«Весны» временно будет ра-
ботать в офисе движения «За 
Свободу». «Те, кто работает с 
информацией, мониторинга-

ми, ведёт сайт, будут работать 
из дома. Все мы доступны по 
телефонам и готовы встре-
титься с людьми», — заявил 
Стефанович. По    словам    
Стефановича, 24-25 ноября 
в Литве состоялось общее со-
брание активистов «Весны». 
На нём присутствовали пред-
ставители  региональных 
отделений организации и 
центрального офиса. «Мы со-
бираемся раз в два года, по-
скольку у нас большая орга-
низация», — сказал он. 

Как отметил зампредседа-
теля центра, «несмотря на 
тяжелое состояние с «Весной» 
мы в этом году поработали 
очень успешно». «Мы с на-
шими коллегами из «Бело-
русского Хельсинкского коми-
тета» провели полноценную 
кампанию по наблюдению за 
парламентскими выборами. 
Сейчас готовится заключи-
тельный отчёт по парламент-
ским выборам. Он будет со-
держать наши рекомендации 
по изменению избирательно-
го законодательства, которые 
мы хотели бы видеть, — рас-
сказал Стефанович. — И, ко-
нечно, самая главная наша 
задача — проблема полит-
заключенных, их освобожде-
ние, включая руководителя 
нашей организации Алеся 
Беляцкого».

Алесь Беляцкий отбывает 
наказание в исправительной 
колонии № 2 Бобруйска. 

22 ноября Беляцкий на-
граждён премией имени Пе-
тры Келли. Торжественная 
церемония награждения про-
шла в Берлине. Премию Бе-
ляцкого получила его жена 
Наталья Пинчук. «Эта пре-
мия — высокая оценка его 
деятельности», — заявила 
супруга правозащитника. 
Она также сообщила, что Бе-
ляцкий отказался от денеж-
ной составляющей премии, 
10 тысяч евро, и попросил на-
править эти средства на под-
держку правозащитной дея-
тельности в Беларуси.

Сергей Пульша 

Правозащитники покинули офис



ПОЗДРАВЬТЕ СВОИХ ДЕТИШЕК И ВЫ. 
Высылайте фотографию вашего  будущего именинника за две 
недели до дня его рождения. В письме разборчиво напишите 
имя, фамилию, день и месяц рождения ребёнка. Не забудьте 
указать  ваш контактный телефон. Адреса: г.Слуцк, ул. Комсо-
мольская, 1 или julagon@kurjer.info. 
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Сказочные персонажи
СКАНВОРД

ЗАГАДКИ
Дом из жести, а жильцы 

в нём - вести.

Пять ступенек - лесенка,
На ступеньках - песенка.

Языка не имеет,
А у кого побывает,
Тот много знает.

Сам дней не знает, а дру-
гим указывает.

Ежегодно приходят к нам 
в гости:

Один седой, другой молодой,

Третий скачет, а четвёр-
тый плачет.

Грянул гром, весёлый 
гром,

Засверкало всё кругом!
Рвутся в небо неустанно
Разноцветные фонтаны,
Брызги света всюду льют.
Это праздничный ...

Два братца
В воду глядятся,
В век не сойдутся.

В зоопарке, верь - не верь,
Проживает чудо-зверь.

У него рука  во лбу,
Так похожа на трубу!

Зверька узнали мы с тобой
По двум таким приметам:
Он в шубе серенькой зимой,
А в рыжей шубке - летом.

Что можно увидеть с за-
крытыми глазами?

Тебе дано,
А люди им пользуются.

Один говорит,
Двое глядят,

Двое слушают.

Пять братьев -
Годами равные, ростом 

разные.

Запылал у чудища изум-
рудный глаз.

Значит, можно улицу пе-
рейти сейчас.

У тридцати двух воинов 
один командир.

Не часы, а тикает.

(Почтовый ящик)

(Ноты)

(Газета)

(Календарь)

(Времена года)

(салют)

(Берега)

(Слон)

(Белка)

(Сон, мечта)

(Имя)

(Язык, глаза, уши)

(Пальцы)

(Светофор)

(Зубы и язык)

(Сердце)

НАШИ ДЕТИ

В среду, 21 ноября, чудесному, весёлому, озорному и 
любознательному мальчику Арсению исполнился ров-
но годик. 

Для всей его семьи это большой и долгожданный по-
дарок. Поздравляют малыша родители, дедушка Нико-
лай и бабушка Тамара.

С годиком первым! Лучиком ярким
Пусть тебя солнышко греет всегда,

Пусть каждый день тебе дарит подарки!
Помни, что мы очень любим тебя!

Арсений, пусть твоя жизнь будет наполнена только 
положительными событиями, пусть успех и везение 
станут важной составляющей в твоей жизни!

С первым юбилеем

А Р С Е Н И Й 
БОСЕНКОВ. 
21 ноября 
ему испол-
нился годик.  
Фото предо-
ставлено  родны-
ми именинника.

АФОРИЗМЫ
Никогда не обещайте 

ребенку, чего нельзя вы-
полнить, и никогда не об-
манывайте его. 

К. Ушинский

Если хочешь, чтобы дети 
тебя услышали, попробуй 
говорить тихо - с кем - ни-
будь другим. 

Энн Ландерс

Воспитание детей - ри-
скованное дело.Ибо в слу-
чае удачи последняя при-
обретена ценою большого 
труда и заботы, в случае 
же неудачи горе несрав-
нимо ни с каким другим.  

                 Демокрит

Если и существуют та-
кие обстоятельства,при 
которых строгость по от-
ношению к детям стано-
вится необходимостью,то 
это когда под угрозой 
их нравственность или 
когда на лицо дудные 
привычки,которые надо 
искоренять. 

Ж.-Ж. Руссо

Быть бессмысленно до-
брым так же глупо, как и 
быть безумно строгим.

А. Писемский 

Пример воздействует 
сильнее, чем проповедь.

С. Джонсон 



29 лістапада
2012 года
№ 48 РЭХА ТЫДНЯ 3інфа

Кур’ер
www.kurjer.info

Фото с сайта gruzoviki.com.ru

«Случчанскiя святкi» шагнут 
в мировой фольклор

Под знаком сельского хозяйства

Алесь Достанко
dostan@kurjer.info

В пятницу, 30 ноября, на-
родный ансамбль песни 
и музыки «Случчанскiя 
святкi» отметит свой 
15-летний юбилей. Кол-
лектив приглашает всех 
желающих к 19.00 в Город-
ской дворец культуры мо-
лодёжи.

«Если раньше мы испол-
няли русские и украин-
ские песни, то сейчас наша 
программа вся белорус-
ская», - сообщил в беседе 
с корреспондентом газеты 

«Кур’ер» Сергей Прота-
севич, создатель и руко-
водитель коллектива, в 
котором на сегодняшний 
день 22 участника (вокали-
сты и музыканты). Всего же 
за 15 лет со «Случчанскiмі 
святкамі» свою жизнь, своё 
увлечение связали порядка 
60-ти человек. 

Как правило, жители го-
рода и района знают этот 
ансамбль по его выступле-
ниям на общегородских ме-
роприятиях или концертах, 
посвящённых каким-либо 
датам или событиям. 

Вместе с тем «Случчанскiя 
святкi» - один из самых 

именитых коллективов не 
только Случчины. С момен-
та своего 10-летнего юби-
лея одно из достижений 
коллектива - Гран-при, зо-
лотая медаль и несколько 
дипломов с Европейского 
чемпионата по фольклору 
(Euro Folk 2010), прошед-
шего в Болгарии в 2010 
году. К тому же коллектив 
стал настоящим открытием 
фестиваля. 

Как сообщил Сергей Про-
тасевич, в следующем году 
«Случчанскiя святкi» пла-
нируют принять участие 
в Мировом чемпионате по 
фольклору, который также 

будет проводиться в Болга-
рии. 

«Участие, а уж тем более 
и победы в подобных фе-
стивалях дают бесценный 
опыт, даже несмотря на 
то, что произведения, ко-
торые исполняют коллек-
тивы разных стран, очень 
разные, непохожие», - от-
метил руководитель «Случ-
чанских святак», добавив, 
что деятельность коллек-
тива всесторонне поддер-
живается ОАО «Слуцкий 
сахарорафинадный комби-
нат» и, в частности, Нико-
лаем Прудником, директо-
ром предприятия.= 

В Слуцком районе 22 
ноября состоялось вы-
ездное заседание Мино-
блисполкома, во время 
которого рассматривался 
вопрос “О реализации Го-
сударственной програм-
мы устойчивого развития 
села на 2011-2015 годы”.

Участники мероприятия 
во главе с Борисом Ба-
турой, руководителем 
Минской области, озна-
комились с работой цеха 
по доработке семян зерно-
вых и зернобобовых высо-
кой репродукции, цеха по 
переработке зерна, с хо-
дом реконструкции молоч-
но-товарной фермы в СПК 
“Агрофирма “Лучники” (д. 
Серяги). Были также посе-
щены филиал “Подсобное 
сельское хозяйство ОАО 
“Слуцкий мясокомбинат” 
(д. Мусичи) и плодоовоще-
хранилище. В ОАО «Слуц-
кий сыродельный комби-
нат» гостей познакомили с 
работой модернизирован-
ного цеха сухих продуктов, 
с внедрением энергосбере-
гающих технологий. 

В ходе заседания Мино-
блисполкома Борис Бату-
ра обозначил некоторые 
моменты развития сель-
ского хозяйства столичной 
области. 

В частности, отмечено, 
что деятельность одной из 

сельскохозяйственных ор-
ганизаций области в 2013 
году должна стать эталон-
ной по экономическим по-
казателям (численность 
работников, оплата труда, 
объёмы производства и ре-
ализация продукции).  

Все свиноводческие фер-
мы, в которых среднесу-
точный привес свиней со-
ставляет 300 г и меньше, 
будут ликвидированы.

В каждом районе Мин-
ской области к концу 2013 
года должны появить-
ся хозяйства с замкну-
тым циклом производства 
сельскохозяйственной 
продукции. Среди успеш-
ных примеров деятель-
ности таких агропред-
приятий руководитель 
Минской области отметил 
СПК “Агрофирма “Лучни-
ки” (Слуцкий район), в ко-
тором работает цех по до-
работке семян зерновых, 
зернобобовых культур и 
организовано производ-
ство муки и круп.

В Минской области не-
обходимо активнее разви-
вать агрогородки. Нынеш-
нее их состояние вызывает 
беспокойство. “Одного стро-
ительства недостаточно, 
необходимо постоянно сле-
дить за благоустройством 
территорий”, - сказал Бо-
рис Батура. 

Отдел новостей

Все свиноводческие фермы Мин-
ской области, в которых среднесу-
точный привес свиней составляет 
300 граммов и меньше, будут лик-
видированы».  

Борис Батура,
 председатель Минского облисполкома 

“
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ПРОЗА ЖЫЦЦЯ Ў ВЕРШАХ

К НОВОГОДНЕМУ СТОЛУ

Горбуша, фаршированная орехами
СУДОКУ

КРОССВОРД

Из объяснительных по 
поводам прогулов и 
опозданий.

Опоздала на работу 
на 10 минут, потому что 
мне приснился Михаил 
Боярский и мне очень не 
хотелось просыпаться. 
Обещаю, что мне такой 
кошмар больше не при-
снится.

По поводу невыхода в 
ночное дежурство 15-го. 

Я опустился в свой по-
греб, где натолкнулся на 
флягу. Что-то наподобие 
хмельного, принял не-
сколько кружек и потерял 
сознание. После, когда 
пришёл в себя, я обратно 
повторил, и меня как ру-
кой кто-то сшиб. Я и повто-
рял, пока содержимое не 
кончилось во фляге. Сидел 
в сыром тёмном подвале, 
и только 18-го после обеда 
собрал в себе все силы и 
выбрался на поверхность. 
А 18-го в ночь вышел на 
дежурство. Прошу учесть 
мое положение, это не по 
моей причине.

Вчера я был задержан 
на проходной с подозре-
нием на внешний вид, от 
которого исходил незаку-
санный запах водочного 
намёка.

На меня совершили 
попытку изнасилования 
какие-то хулиганы или ма-
ньяки, в чём я не успела 
разобраться из-за внезап-
ного появления наряда ми-
лиции, спугнувшего поку-
шавшихся. Милиционеры 
отвезли меня в милицию 
давать показания, поэтому 
я опоздала на работу. 

Накануне выздоровле-
ния у нас с медицинской 
сестрой, дежурившей в ту 
ночь в больнице, произо-

шло понимание друг дру-
га, в результате которого 
нас застукали с поличным 
бродячие больные и подня-
ли шухер.

На работу я пришёл 
почти трезвым, но меня 
случайно развезло, в чём я 
дико извиняюсь, пока ещё 
в своём разуме.

Не была на работе по 
причине, в которой мне 
трудно признаться. Прошу 
простить инкогнито.

Ночью я шёл домой вы-
пивший, увидел какой-то 
столб и ударил по нему 
палкой. Впоследствии уз-
нал, что это был не столб, а 
гражданин Плахов.

Она посмотрела на 
меня взглядом развратной 
женщины, чем я незамед-
лительно воспользовался, 
одарив её комплиментами, 
и ручной обработкой неко-
торых выпуклостей.

Некоторые девчонки 
не захотели, и их не тро-
нули, а которые не отка-
зались, с теми была про-
ведена ночёвка совместно 
с ребятами.

Не вышел на работу 
по поводу пьянки. После 
первого сеанса уколов от 
алкоголя я решил узнать, 
правда ли, что организм 
не примет спиртного. А он 
принял.

На месте объекта все 
трезвые, но спецовок нет, 
так как их пропили.

Гражданка Галкина об-
виняет меня в своем изна-
силовании, с чем я катего-
рически не согласен. Мы с 
ней, не скрою, “потёрлись” 
малек, но на чисто добро-
вольно-дружеской основе.

 Продукты: горбуша - 2 
штуки, сало - 200 г, оре-
хи кедровые - 180 г, зе-
лень рубленая - 4 стол. 
ложки, сок лимонный 
- 1 стол. ложка, чеснок - 
1 зубчик, масло подсол-
нечное - 1 стол. ложка, 
мускатный орех моло-
тый - 1 щепотка, перец 
чёрный молотый и соль 
- по вкусу.
Приготовление.
 Смешайте лимонный 
сок с солью и перцем, натрите тушки рыбы, охладите в тече-
ние 30-40 минут.
  Чеснок порубите, соедините с зеленью, мускатным орехом, 
кедровыми орехами и перемешайте.
  Брюшки рыбы заполните приготовленной массой, сверху 
положите по 3 тонких ломтика сала, запекайте 30 минут при 
250 °С.
   При подаче запечённую рыбу нарежьте порционными ку-
сками.

ОТВЕТЫ на кроссворд, опубликованный в №47. По горизонтали: 
7.Лобзик. 8.Амфора. 9.Акт. 10.Холм. 11.Сова. 12.Кивок. 14.Вьюнок. 
16.Наркоз. 18.Стакан. 21.Рыцарь. 23.Налим. 24.Орёл. 26.Люкс. 27.Азу. 
28.Подвал. 29.Алтарь. По вертикали: 1.Тополь. 2.Изюм. 3.Шкалик. 
4.Патрон. 5.Офис. 6.Бревно. 12.Кочан. 13.Калым. 15.Юла. 17.Кра. 
19.Тормоз. 20.Начало. 21.Ритуал. 22.Рекорд. 25.Лавр. 26.Лето.

По горизонтали: 5.Мелкие жулики и хулиганы. 
8.Худеет с каждым днём толстяк и не поправится 
никак (загадка). 9.Жидкость, которую лучше пить 
залпом. 10.Звук, по примете лишающий издаю-
щего его денег. 11.Ими любят женщины. 13.Са-
мая большая бескрылая птица. 15.Бородатая 
антилопа. 16.Не рождён - не сын, а не куплен - не 
… (посл.). 19.Дядя Хлыст и тётя Нить простачков 
пошли ловить. Одурачить простачков пригласи-
ли червячков (загадка). 21.Глухой и сонный “че-
ловек-птица”. 22.Жилище монаха. 24.Среда опу-
стившихся людей. 25.Световой пояс театральной 
сцены. 28.Актёр без слов. 29.Ударник в русской 
бане. 30.Отвяжись, худая …, привяжись хорошая! 
(погов.). 32.Ручное оружие с барабаном. 33.Непол-
ный паралич.
По вертикали: 1.Забытие. 2.Действующее лицо 
пародии А.П.Чехова “Кавардак в Риме”. 3.Гора, 
на которую Зевс отправил богинь Афину, Геру и 
Афродиту для решения вопроса, кому достанется 
“яблоко раздора”. 4.Пила бы пиявка ещё, да залу-
бенело … (посл.). 6.Он в воде сидит, а я на берегу. 
На него я наглядеться не могу (загадка). 7.Сол-
дату он в тягость, а девушке в радость. 12.Гры-
зун с вместительными щеками. 14.“Клёвый” суп. 
17.“Ритм крови”. 18.… и труд всё перетрут (погов.). 
20.“Творец “сладкой жизни”. 21.Место в городе, 
где можно пострелять. 23.Страна с пирамидами. 
26.Подруга кота Базилио. 27. Добрая жена - ве-
селье, а худая - злое … (посл.). 31. Высота звука.

СКАНВОРД

Случилось страшное...

Як пазнаюць, што я з Расіі 
Прыехала я за мяжу,
Зайшла ў рэстаран, сяджу.
Вядома, заказала каву...
Гляджу, усё мне тут цікава.
Пазваньваю ў шклянцы лыжкай
І каву тую п’ю пакрышку.
Яшчэ запаліла цыгарэту. 
Ну, як у іх там робяць гэтак...
Афіцыянт мяне пытае:
- Да нас з Расіі завіталі?
- А як змаглі вы здагадацца?
- Ды назіраю ў час працы:
Ганяюць рускія заўсёды
У шклянцы цукар з асалодай,
Што звон ад гэтага навокал
Разносіцца вельмі далёка...
                              Мікола Мельнікаў  
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Інфа-Кур’ер
Адрас рэдакцыі: ПУП “Інфа-Кур’ер”. 

Вул. Камсамольская,1-10. 223610, г. Слуцк. 
Тэлефон/факс (01795) 2 09 04.

Для пісем: а/с 53. 223610, г. Слуцк-9

Заснавальнік:
 і галоўны рэдактар

Станкевіч
Сяргей 

Дзмітрыевіч

Пасведчанне 
аб рэгістрацыі 

Міністэрства інфармацыі 
Рэспублікі Беларусь №20  

ад 06.10.2009 г.

Рэдакцыйная 
калегія:

Сяргей Багдашыч
Сяргей Станкевіч

  Ігар Ціткоўскі

Заказ № 1036
Надрукавана ў друкарні ТДА “Знамение”, Лиц. № 02330/0150475 от  25.02.2009

Адрас друкарні -  вул. Каржанеўскага,14, г. Мінск
Тыраж - 6 650 экз. Аб’ём выдання - 8 друкаваных аркушаў, 420х600 мм 

Падпісана ў друк - 21.11.2012 г. у 13.00

Падпісны 
індэкс - 
64066

Цэны і тарыфы тыдня
Дадзеныя на 27.11.2012 г.

(у рублях)

Газ 
1. Прыродны па ліч-ку (1м3)
а) ацяпляльныя і/або воданаг-
равальныя прыборы
- у ацяпляльны перыяд      341,7   
- у летні перыяд                   933,6
б) толькі газавая пліта       933,6      
2. Прыродны без ліч-ка (з 1 
чалавека)
а) газавая пліта                  7468,8 
б) газавыя пліта і калонка                          
                                           21 472,8 
в) газавая пліта без цэнтр.  гара-
чага водазабеспячэння і газ.ка- 
лонкі                                   12 136,8 
3. звадкаваны па ліч-ку (1м3)
а) кацёл і калонка
- у ацяпляльны перыяд    7240,8
- у летні перыяд                 2489,6
б) пры адсут. атап. прыб.   2489,6
4. звадкаваны без ліч-ка        (1 чал)
а) газавая пліта і цэнтр. гарачае 
водазабеспячэнне              7468,8
б) газавыя пліта і  калонка     
                                           21 161,6 
звадкаваны ў балонах 48 100

ЭлектРаЭнеРГIЯ (1кВт/г)
- горад і вёска                        295,0
- дамы з э/плітамі                  250,6

ВОДазаБеСПЯЧЭнне (1м3)   
- па лічыльніку                      900,0      
- без лічыльніка                     3750,0

каналІзаЦЫЯ 
- па лічыльніку                       550,0   
- без лічыльніка                     2800,0

тЭлефОннЫЯ РазМОВЫ 
- па горадзе і раёне                 15,0
- па вобласці                            28,0
- па Беларусі                            53,1
- абанплата                             4600

Надвор’е ў рэгіёне 
Пятница
30 ноября

Сплошная облачность. 
Небольшой дождь. Ве-
тер  южный, 3-5 м/с. Ат-
мосферное даление 746 
мм рт.ст.

to ночью    +3..+5°С   
    днём     +5..+7°С
   
Солнце 
    восход           -  9.04
    заход            - 16.53
    долгота дня -   7.49

Суббота
1 декабря

Облачно с прояснения-
ми. Без осадков. Ветер 
западный, 3-5 м/с. Ат-
мосферное давление 
756 мм рт.ст.

to ночью       +1..+3°С   
    днём         +1..+3°С 

Солнце 
    восход          -   9.05
    заход            - 16.52
    долгота дня -   7.47

Воскресенье
2 декабря

Сплошная облачность.
Небольшой мокрый снег. 
Ветер западный, 4-6 м/с. 
Атмосферное давление 
758 мм рт.ст.

to ночью     +0..+0°С     
    днём       +0..+1°С    

Солнце 
    восход          -   9.07
    заход            - 16.52
    долгота дня -   7.47

Прогноз погоды носит предварительный характер
О погоде в Слуцке на ближайшие шесть дней можно узнать на сайте 

“Кур’ера” - kurjer.info

Курсы валют і не толькі
Дадзеныя на 27.11.2012 г.

       USD                     EURO                         Рубель РФ
 8 530 руб.              11 070 руб.                          275 руб.

курс EURO на 01.11.2012 года -  11 050 руб.

афIЦЫйнЫ  куРС  наЦЫЯналЬнаГа Банка  БелаРуСI

куРС аБМену Валют у “БелаГРаПРаМБанку”
купля: 
USD          -    8510 руб. 
Euro         -  11 000 руб. 
Рубель РФ -    268 руб.

продаж: 
USD       -      8610 руб. 
Euro       -  11 150 руб. 
Рубель РФ -  278 руб.

канверсійны курс: USD / EURO - 0,76; EURO / USD -1,28
Кожны дзень аб курсе валют чытайце на сайце “Кур’ера” 

- kurjer.info
БАЗАВАЯ ВЕЛІЧЫНЯ (з 01.04.2012г.)                                 -   100 000 руб.
ТАРЫФНАЯ СТАЎКА I РАЗРАДУ (з 01.09.2012г.)             -    225 000 руб.
МІНІМАЛЬНАЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА (з 01.01.2012г.)   - 1 000 000 руб.
ПАГАДЗІННАЯ МІНІМАЛЬНАЯ ЗАРПЛАТА (з 01.01.2012г.) - 6210 руб.
БЮДЖЭТ ПРАЖЫТАЧНАГА МІНІМУМУ (з 01.11.2012г.) -  880 030 руб.

аЎтаПалІВа (1 літр)
- бензін АІ-95                          7500 
- бензін АІ-92                          6950 
- бензін Н-80                           6750
- дызпаліва                             7650 
- газ                                          4500
- газ у межрайгазе                 4270

Сайт газеты “кур’ер” - на вашем мобильнике:
 

m.kurjer.info

РеклаМа у наС - 
ПРИБЫлЬ у ВаС!

Читайте страницу газеты “кур’ер” 
в социальной сети «Вконтакте»:

vk.com/kurjer
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Стремление к прекрасному и завершённому

ПЕРВЫЙ СОЛЬНЫЙ. В субботу, 24 ноября, в Слуцком ГДК состоялся 
первый сольный концерт группы «Riverstone». В этот вечер прозвучали как 
собственные песни команды, так и каверы на классику мирового рока. Вы-
ступление группы было приурочено к 15-летию газеты «Капитал». 

Концерт прошёл при практически полном зале, собрав в одно целое слу-
шателей самых разных возрастов. В этот вечер здесь присутствовали как 
школьники, так и пенсионеры. Несмотря на такую разношёрстность, публи-
ка горячо реагировала на исполнение каждой песни. Некоторые она пела 
вместе с группой. 

Слуцкая группа «Riverstone» основана почти три года назад. Дебютное 
выступление на местном  «Бадабум-фэсте»  закрепило за группой статус 
«отцов местного рока». Одной из причин этого стал тот факт, что большин-
ство членов команды занимаются музыкой с 80-ых годов. В прошлом году 
«Riverstone»  стали одними из участников музыкального сборника «Солёно-
сахарный край».  Группа посещала с концертами Клецк и Минск. А нынеш-
нее выступление стало первым сольным концертом. 

Кстати, вокалист «Riverstone» - Игорь Уренцев, в составе коллектива 
«NITI» является финалистом проекта «Поющие города», где представляет 
город Слуцк. Финал проекта «Поющие города» будет показан 8 декабря на 
телеканале «СТВ».  Фото: Александр Прокопович, текст: Ольга Zингер.

ГОРОД - СЕЛУ. Суббота, 24 ноября. Девушки из народного театра танца "Деми-
Гран" (Слуцкий молодёжный центр (МЦ), руководитель Антонина Белькевич) 
готовятся к выступлению на сцене сельского Дома культуры в деревне Гацук 
Слуцкого района, посвящённому Дню работников сельского хозяйства и агропро-
мышленного комплекса.  Профессиональный праздник служит для тружеников 
села своеобразной чертой, подводящей итоги года.

В концертной программе от МЦ участвовала и образцовая студия эстрадного пе-
ния «Звездопад» (руководитель Елена Кудёлка). После выступления участники 
коллективов МЦ услышали в свой адрес много лестных отзывов. Фото: Виктория 
Капская, текст: Алесь Достанко.

ЧЕТЫРЕ ШАХТЁРА И «КОЗЁЛ». Жили-были… Так начинаются сказки. А 
иногда и реальные житейские истории. Жили-были четыре товарища: Кондрат 
Кулеш, Владимир Дудик, Степан Каминский, Василий Кравченко (на фото слева 
направо). Работали кто в шахте, а кто на поверхности. Но все они были объеди-
нены одним стремлением: выполнить план любой ценой. В борьбе за это крепла 
их дружба. А потом четыре товарища вышли на пенсию. И сейчас их объединяет 
«козёл», которого они «забивают» в свободное время. Далеко для этого ходить не 
надо: живут друзья в одном доме. Фото и текст: Владимир Амельченя

ТАКАЯ ОСЕНЬ. 
Фотозаметки из 
сёл: развилка 
дорог в деревне 
Рудня, пожилая 
жительница За-
мостья (Слуцкий 
район) и район 
з а б р о ш е н н о г о 
мелового карье-
ра в Любанском 
районе. Фото и 
текст: Алесь До-
станко
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КРИМИНАЛ
Вора поймали на 
улице 
Вечером 21 ноября в 
Солигорскую милицию 
обратились две офици-
антки кафе «Иволга» и 
сообщили, что у них по-
хитили дамские сумочки.

Как рассказали жен-
щины, с 16.00 до 16.40 их 
сумки, в которых находи-
лись деньги, документы, 
мобильные телефоны, 
были оставлены без при-
смотра на барной стойке 
кафе, где они трудились. 
Этим и воспользовался 
злоумышленник.

Милиционеры срабо-
тали чётко. Через не-
которое время нарядом 
группы быстрого реаги-
рования на улице был за-
держан гр-н Г., 1984 года 
рождения, у которого 
при обыске обнаружили 
украденные сумки. По-
дозреваемый водворён в 
изолятор временного со-
держания. Возбуждено 
уголовное дело.

Забрался в 
сельский магазин
После проведённой про-
верки 13 ноября возбуж-
дено уголовное дело по 
факту кражи из магази-
на в д.Селище Слуцкого 
района.

Преступление было со-
вершено в ночь на 6 ноя-
бря. Неизвестный, разбив 
оконное стекло, проник в 
магазин №141, принад-
лежащий «Слуцкой базе 
ОПС», откуда похитил 
спиртные напитки, та-
бачные изделия и про-
дукты питания на сумму 
17,2 миллиона рублей. 

В ходе следственных 
действий сотрудники уго-
ловного розыска Слуцко-
го РОВД установили, что 
преступление совершил 
местный житель С., 1974 
года рождения, ранее су-
димый за кражи. Подо-
зреваемый задержан.

Столичный гость 
украл телефон
В четверг,  22 ноября, 
в Солигорский РОВД 
из офиса «МТС», рас-
положенного на ул. 
Л.Комсомола, поступи-
ло сообщение о краже 
мобильного телефона 
стоимостью 6,1 млн ру-
блей. 

Прибывшая на место 
преступления оператив-
ная группа по приметам, 
указанным сотрудниками 
«МТС», задержала на этой 
же улице мужчину. Им 
оказался минчанин Н., 
1983 года рождения. При 
обыске у него был найден 
похищенный телефон.

По сводкам УВД          
Миноблисполкома

(ЗАПИШИТЕ ТЕ-
ЛЕФОН. В целях обеспече-
ния общественной безопас-
ности о фактах недостойного 
поведения и грубости со сто-
роны сотрудников милиции 
сообщайте по телефонам: 

(8-01795) 2 53 40,  
(8-029) 753 06 54, 
(8-029) 141 80 33,
(8-029) 698 97 71.

Обмен валюты по-новому

В пятницу, 23 ноября, в 
деревне Замостье Слуц-
кого района был открыт 
памятный знак в честь 
Михаила Исааковича 
Мукасея - легендарного 
разведчика, имя и ма-
лая часть заслуг которо-
го были рассекречены 
лишь недавно.

Такого количества, как 
их называли местные 
жители, спецагентов, 
деревня ещё не видела 
— мероприятие собрало 
свыше полусотни гостей 
села. Это были как пред-
ставители местной вла-
сти и силовых ведомств, 
так и гости из столицы 
Минска и Москвы. Среди 
них Леонид Дедков, заме-
ститель председателя Ко-
митета государственной 
безопасности Республики 
Беларусь, а также Миха-
ил Погудин, генерал-лей-
тенант, представитель 
Службы внешней развед-
ки России.

Михаил Мукасей родил-
ся в 1907 году в деревне 
Замостье в семье потом-
ственных кузнецов. Толь-
ко к концу его жизни, в 
2001 году, общественно-
сти стали известны неко-
торые детали его работы 
в качестве разведчика-
нелегала. Он бок о бок со 
своей женой выполнял 
задания в десятках стран 
мира на нескольких кон-
тинентах.

По возвращении на Ро-
дину в 1977 году супруги-
разведчики включились  
в подготовку молодых не-
легалов.

Михаил Мукасей явля-
ется автором многих учеб-
ников и учебных пособий 
для разведшкол. Награж-
дён орденами и медаля-
ми, полковник, академик, 
профессор Академии про-
блем безопасности, обо-
роны и правопорядка РФ. 
Умер в 2008 году, прожив 
101 год.

Памятный знак в За-

мостье установлен воз-
ле местной школы. В это 
учреждение в 2006 году 
приезжал сын Михаила 
Мукасея. Тогда случчане 
и узнали о том, кем был 
их земляк — человеком-
легендой и героем страны.

Леонид Дедков, заме-
ститель председателя 
КГБ Беларуси, во время 
своего выступления на от-
крытии памятного знака 
обратил внимание при-
сутствовавших на то, что 
легендарный разведчик 
все свои операции про-
вёл безукоризненно и не 
был раскрыт. Во многих 
случаях его информация 
и его деятельность имела 
для СССР стратегическое 
значение.

Большой объём работы 
по созданию и установке 
памятного знака выпол-
нил  Слуцкий уксусный 
завод, содействие которо-
му оказал местный сель-
ский исполком. 

Алесь Достанко

Увековечили память 
о разведчике 

ЧЕСТЬ И СЛАВА. Участники церемонии открытия отдали 
дань уважения подвигам знаменитого разведчика. Под-
робнее о Михаиле Мукасее «Кур’ер» писал в материале 
«Легендарный слуцкий разведчик дружил с Чарли Ча-
плином и Уолтом Диснеем» (№35 от 28.08.08 г.). Фото: Алесь 
Достанко

ОАО «Белагропромбанк» 
с 1 декабря меняет поря-
док валютно-обменных 
операций с использова-
нием карточек. 

«Изменения касаются 
всех операций, которые 
выполняются в валюте, 
отличной от той, которая 
находится на картсчёте. 
Сегодня валютно-обмен-
ные операции соверша-
ются по курсам, устанав-
ливаемым банком на дату 
отражения операции по 
картсчёту. Как правило, 

это рабочий день, следую-
щий за днём совершения 
операции. С декабря же 
будет отражаться курс, 
установленный на момент 
выполнения операции», - 
говорит Наталья Голуб-
цова, начальник отдела 
пластиковых карт отде-
ления «Белагропромбанк» 
в Слуцке. 

Для перехода на новую 
схему применения курсов 
необходимо обратиться в 
отделение ОАО «Белагро-
промбанк», чтобы офор-
мить дополнительное 

соглашение к договору. 
Комиссионные вознаграж-
дения за оформление до-
кументов не взимаются. В 
том случае, если вы не обра-
тились в банк, возможность 
валютно-обменных опера-
ций с помощью карточки 
будет приостановлена. 

В отделении банка отме-
тили, что изменения вво-
дятся с целью сокращения 
рисков, возникающих при 
совершении валютно-об-
менных операций по кар-
точкам.

Наталия Жаврид

Адзначылі ўгодкі Слуцкага 
збройнага чына
У нядзелю, 25 лістапада, 
сябры Кансерватыўна-
хрысціянскай партыі 
– БНФ традыцыйна 
ўшанавалі ўгодкі Слуцка-
га збройнага чына. 

Правядзенне марша 
памяці ваяроў Слуцка-
га паўстання супраць 
бальшавікоў у абарону 
Беларускай Народнай 
Рэспублікі з’яўляецца 
традыцыйным мерапры-
емствам ужо больш за 10 
гадоў. 

І на гэты раз атрад з 40 
чалавек прайшоў па мес-
цах баявых дзеянняў: 
Грозава, Семежава, Чыр-

воная Слабада (тады Вы-
зна), Слуцк. 

У Грозава, Семежава, 
Краснай Слабадзе каля 
ўсталяваных крыжоў 
былі праведзены мітынгі, 
удзельнікі марша ўсклалі 
вянкі змагарам за свабоду.

Супрацоўнікі міліцыі, 
якія суправаджалі мітын-
гуючых да Слуцка, не 
перашкаджалі мерапры-
емству, а, калі патра-
бавалася, транспарту 
ўдзельнікаў марша давалі 
“зялёную вуліцу”.

У Слуцку мітынг ад-
быўся каля будынка 
краязнаўчага музея.

Уладзімір Амяльчэня Лучший инспектор - из Слуцкого РОВД 
Случчанин Сергей Вишневский назван 
одним из лучших участковых инспек-
торов Минской области. 20 ноября ему 
были вручены ключи от нового слу-
жебного автомобиля.

В торжественном мероприятии, посвя-
щенном Дню образования подразделе-
ний участковых инспекторов, принял 
участие Борис Батура, председатель 
Минского облисполкома. Он и вручал 
награды сотрудникам милиции, а луч-
шим в области участковым - ключи от 
служебных автомобилей.

Сергей Вишневский является участко-
вым инспектором Исернского сельсовета 
уже более 10 лет. 

Ещё один слуцкий участковый инспек-
тор Андрей Мельник за хорошую службу 
был удостоен премии и грамоты. 

Жанна Авдеева

В ПЯТЁРКЕ ЛУЧШИХ. Сергею Вишнев-
скому (второй слева) вручены ключи 
от нового служебного автомобиля. 
Фото с сайта minpraud.bу

Автомобиль упал в 
водохранилище, водитель погиб
Около полудня 26 ноября 
вблизи д.Листопадовичи 
Солигорского района 
автомобиль «Ситроен» 
съехал с моста водохра-
нилища и упал в воду.

После сообщения оче-
видца на место происше-
ствия выехала водолазная 
служба, аварийно-спа-
сательный автомобиль и 
представители ОСВОДа. 
«Ситроен» был обнаружен 

на расстоянии 20 метров 
от береговой линии, на 
глубине около 1-го метра. 

На водительском месте 
водолазы обнаружили 
тело мужчины. Личность 
погибшего уже установле-
на. Это житель Солигор-
ска, 1956 года рождения.

При помощи лебёдки 
автомобиль извлекли из 
воды. Обстоятельства про-
изошедшего выясняются.

Жанна Авдеева

Магазин медтехники в Солигорске
В Солигорске открылся 
новый магазин медтехни-
ки «Оптика», принадле-
жащий ЧТУП «Листопад-
плюс». Он располагается 
по ул. Козлова (в магази-
не «Евроопт»). 

Покупателю предлага-
ется ассортимент очков и 
оправ для них, контакт-
ных линз и компрессион-
ного белья. «Солигорчане 
неоднократно приезжа-

ли к нам за покупками 
в Слуцк. Поэтому и воз-
никла идея реализовы-
вать свою продукцию на 
их рынке. В дальней-
шем наших покупателей 
ждут различные акции 
и скидки. Своим посто-
янным клиентам мы вы-
даём дисконтные карты», 
- поделился в разговоре 
с корреспондентом «IК» 
Дмитрий Листопад, 
владелец магазина.  

Напомним, что в Слуцке 
есть два магазина мед-
техники и массажный 
кабинет, принадлежащие 
«Листопад-плюс». Один 
из них, расположенный в 
здании бывшей текстиль-
ной фабрики, сейчас на 
реконструкции. Свою ра-
боту он возобновит после 
новогодних праздников. 
Массажный кабинет про-
должает работать.

 Наталия Жаврид

ц ТТ РА Г Е Д И Я . 
Причины, из-
за которых 
автомобиль 
оказался в 
воде, уста-
навливают -
ся. Фото с сайта 
112.by
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Насильники мнимые и настоящие
По каждому факту изнасилования следователи проводят скрупулёзную проверку

Щепа – выгодное 
топливо
Использование древес-
ной щепы в котельных 
жилищно-коммунального 
хозяйства экономически 
выгодно. 

Такие выводы сделали 
солигорские коммуналь-
щики, проанализировав 
работу Новополесской ко-
тельной.

Пять  лет назад здесь взя-
лись за замену изношен-
ных теплосетей.

Дальше в Новополесском 
установили первый в рай-
оне котёл на древесной 
щепе. На сегодня это самое 
дешёвое и эффективное то-
пливо. Щепу используют 
при наружной температу-
ре до минус 10 градусов.  
Её производят здесь же с 
помощью дробилки. Спе-
циальный склад для дров 
не нужен, для эксплуа-
тации котла оптимальная 
влажность - 50%. Темпера-
тура горения щепы - 897 
градусов, в два раза выше, 
чем дров. По подсчётам 
коммунальников вся про-
грамма позволила за ото-
пительный период сэконо-
мить  тепла  в денежном 
выражении на 1 млрд ру-
блей. Кстати, сам котёл на 
щепе стоит около 700 млн 
рублей, а на всю програм-
му было затрачено более     
7 млрд рублей. 

Сейчас котельная в Но-
вополесском может рабо-
тать на любом виде то-
плива. В сильные морозы, 
конечно, без подключения 
газа не обойтись. Но ис-
пользоваться он будет в 
гораздо меньших объёмах. 

 Изучив экономический 
эффект работы первой 
котельной на щепе, соли-
горские коммунальщики 
планируют применять на-
работки в других сельских 
котельных. На очереди  
городской посёлок  Крас-
ная Слобода, Величкови-
чи и Долгое. 

Александра Петрова  

Жанна Авдеева
zaklin@kurjer.info

В практике сотрудников 
Слуцкого райотдела 
Следственного комитета 
это тяжкое преступле-
ние входит в категорию 
наиболее сложных, ведь 
факт изнасилования 
является одним из самых 
тяжело доказуемых пре-
ступных деяний.

«Опираться только на 
показания «потерпевшей 
стороны» не приходится, - 
рассказал в разговоре с кор-
респондентом «ІК» Алек-
сей Годунов, начальник 
Слуцкого райотдела СК. 
-  Следователи анализиру-
ют все данные, полученные 
в ходе предварительных 
разбирательств по заявле-
нию, в том числе и экспер-
тизы. Ведь ситуации всег-
да разные, чаще всего они 
обходятся без свидетелей и 
очевидцев. Поэтому ложно 
обвинить человека в этом 
преступлении легко. Отсю-
да и статистика: только в 
этом году 60% заявлений об 
изнасилованиях были лож-
ными».

Как рассказал собесед-
ник, женщины заявляют 
о преступлении, которого 
не было, чтобы реабилити-
роваться перед коллегами 
по работе, перед супругом, 
родными и близкими.

До уголовного 
дела не дошло

Алексей Годунов привёл 
примеры «свежих» заявле-
ний об изнасилованиях, в 
которых следователи запо-
дозрили ложь, досконально 
разобрались в ситуациях и 
отказали в возбуждении 

уголовных дел.
Случчанка, назовём её 

Светланой, обратилась к 
правоохранителям с заяв-
лением об изнасиловании. 
Женщина сообщила, что 
вечером после работы она с 
коллегами-мужчинами от-
мечала профессиональный 
праздник, после чего те наг-
ло воспользовались её состо-
янием и изнасиловали.

Конечно же, по заявле-
нию началась предвари-
тельная проверка, в ходе 
которой и было установле-
но, что заявить на коллег 
«пострадавшая» решилась 
после того, как начальник, 
случайно видевший вакха-
налию работников с после-
дующей оргией, открытым 
текстом высказал Светла-
не всё, что он о ней думает. 

Женщина для восстанов-
ления своего имиджа не 
придумала ничего лучше-
го, как заявить о половых 
актах, совершённых про-
тив её воли.

Конечно же, в возбужде-
нии уголовного дела по мни-
мому изнасилованию было 
отказано. Как, впрочем, и по 
другому факту, имевшему 
место также этим летом.

К пятнадцатилетней жи-
тельнице одной из сель-
ских деревень, назовём её 
Таней, приехал парень. 
Молодой человек хоть и 
был пьян, но любовных 
утех желал тут и сейчас. Но 
алкоголь –  плохой помощ-
ник в сексуальных намере-
ниях. Парень потерпел фи-
аско, хоть и старался. Но 
ничего страшного, прогул-
ка по деревенским просто-
рам – тоже хорошее дело. 

Во время променада 
встретили подружку на-
шей Тани –  Олю, рас-
сказали ей о своей беде. 
Та расхохоталась: «Эх ты! 

Смотри, как надо!». И ма-
лолетка орально удовлет-
ворила парня подруги, и у 
того всё получилось.

Удовлетворённый парень 
дал Оле 50 тысяч белорус-
ских рублей на конфеты, 
Тане всучил «двадцатку» и 
отправился спать.

Таня вскипела: что за 
дела? Ей тоже хотелось 50 
тысяч. На этой почве они 
разругались с подругой, и 
Таня придумала план ме-
сти: прямо тут, за околи-
цей, она набрала «102» и 
сообщила, что её изнасило-
вал знакомый парень.

Помогли прохожие
Хотя 60% заявлений об из-

насилованиях и оказались 
ложными, но в 40% случаев 
преступления имели место. Об 
одном из таких корреспонден-
ту «ІК» рассказал Дмитрий 

Карулис, старший следо-
ватель Слуцкого райотдела 
СК, который работал над этим 
делом и довёл его до суда.

Летним вечером 27-лет-
няя случчанка, назовём её 
Нина, пошла выносить ве-
дро с мусором в мусорный 
контейнер, стоявший в ме-
трах 20-ти от дома.      

В это время мимо мусорок 
проезжал на велосипеде 
38-летний случчанин, на-
зовём его Гена. И хотя уже 
смеркалось, он успел оце-
нить формы незнакомки и 
притормозил рядом.

В столь безлюдном месте, 
коим являлась площадка 
для мусорных контейнеров, 
Нина не стала грубить не-
знакомцу и постаралась пе-
ревести разговор в шутку.

Но Гене было не до шуток: 
изрядно выпившему, ему 
хотелось любви и секса. И 
он потащил молодую жен-

щину к близлежащему ку-
старнику. Сопротивления 
были бесполезны: разъ-
ярённый мужик несколько 
раз ударил свою жертву и 
слегка придушил, чтобы  
меньше сопротивлялась. 

Нина уже осталась прак-
тически без одежды, а на-
сильник вот-вот готов был 
совершить своё грязное 
дело, как насилие неожи-
данно было остановлено.

Проходящие мимо моло-
дые люди услышали крики 
о помощи и бросились на 
зов. Они буквально стащили 
голого насильника со своей 
жертвы.  Гена ещё пытался 
оправдываться, что, мол, это 
моя жена и мы тут миримся. 
Но вид «жены» говорил об 
обратном. Молодые люди по-
звонили в милицию, а Гена, 
в чём мать родила, бросился 
бежать. Через пять минут он 
был выловлен патрулём ми-
лиции.

Проведённая экспертиза 
показала, что потерпевшая 
действительно оказывала 
сопротивление насильни-
ку. На её теле были обна-
ружены лёгкие поврежде-
ния, а на шее – следы от 
попыток удушения. 

По словам Дмитрия Ка-
рулиса, задержанный 
гражданин был и ранее не 
в ладах с законом, притом 
по аналогичному престу-
плению - изнасилованию. 
Кроме того, пока шла пред-
варительная проверка, на-
сильник ещё умудрился 
совершить грабёж и был 
задержан на месте престу-
пления.=
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Заряд позитива от “Аддис Абебы”

Смартфон вам в помощь!
Сегодня с помощью 

смартфона можно решить 
абсолютно разные задачи: 
от заказа авиабилетов и 
составления индивидуаль-
ного туристского маршрута 
до планирования рабочего 
графика и семейного бюд-
жета. И все благодаря мо-
бильным приложениям.

Они разработаны на все слу-
чаи жизни. Их количество на-
считывается сотнями тысяч, 
практически ежедневно обнов-
ляются существующие, появля-
ются новые. Одни приложения 
лучше, другие хуже, а третьи 
вообще опасны для смартфо-
на. Чтобы разобраться, какие 
приложения гарантированно 
стоит скачивать и устанавли-
вать на смартфон для решения 
тех или иных задач, я решил 
обратиться к эксперту в сфере 
мобильных приложений – ком-
пании velcom. Почему velcom? 
Все просто: во-первых, в 2010 
году оператор первым провел 
довольно успешный конкурс 
для белорусских разработчиков 
мобильных приложений velcom 
Android Belarus, в ходе кото-
рого были созданы несколько 
уникальных локальных при-
ложений, открыты миру имена 
отечественных разработчиков 
и, собственно, дан старт по-
добным проектам в будущем. 
Во-вторых, компания и сама 
является разработчиком удоб-
ного мобильного приложения 
с нехитрым названием «velcom 
рекомендует», которое пред-
ставляет собой своеобразный 
каталог полезных и интересных 
приложений. А в-третьих, месяц 
назад velcom объявил о новом 
конкурсе для разработчиков 
мобильных приложений на базе 
операционной системы Android 
под названием velcom android 
masters, главный приз в кото-
ром – поездка в головной офис 
Google в Брюссель и крупный 
денежный приз (подробно-
сти конкурса – на сайте http://
android.velcom.by/. Прим. Ред). 

Так что, эксперт довольно се-
рьезный.

О том, какие мобильные при-
ложения могут быть полезны 
для решения тех или иных за-
дач, беседуем с начальником 
отдела по разработке облачных 
и управляемых сервисов ИП 
«Велком» Дмитрием Кириленко.

«У меня довольно успешный 
мебельный бизнес: открываю 
новые торговые точки, посто-
янная загрузка производства. 
Загрузка большая. Понимаю, 
что чтобы все успевать, нужен 
какой-то удобный планировщик. 
Коллеги пользуются outlook, 
но мне он кажется неудобным. 
Может, порекомендуете какое-
либо мобильное приложение? 
Заранее спасибо». 

Евгений Б., предприниматель

Комментарий эксперта 
velcom:

Рекомендовать сложно, так 
как надо все-таки попробовать, 
поработать в том или ином, 
привыкнуть к интерфейсу, из-
учить функции. Я могу сказать о 
том, которым пользуюсь сам – 
это «Геопланировщик». Мне 
нравится, что в этом приложе-
нии реализованы такие мелочи, 
позволяющие, например, не за-
быть выключить звук смартфо-
на на деловом совещании или в 
театре. «Геопланировщик» на-
поминает мне о насущных забо-
тах в нужном месте и в нужное 
время: в магазине я вижу сооб-
щение о необходимости купить 
молоко, хлеб или кетчуп, нахо-
дясь рядом с банком – напо-
минание об оплате квартплаты. 
Не менее полезно и удобно в 
работе мобильное приложение 
Leader Task, позволяющее на-
бирать информацию с помощью 
голосовых команд, создавать не 
только индивидуальные задачи, 
но и целые проектные планы: 
какие функции будут выполнять 
сотрудники, к какому сроку они 
должны справиться с работой.

«Я – экономист по образо-

ванию. Но сейчас счастливая 
мама троих детей. Не страдаю 
проблемами с подсчетами, ско-
рее, ищу возможность делать 
это быстрее и в какой-либо 
программе. Есть ли мобильное 
приложение для смартфона на 
Android для планирования бюд-
жета, подсчета расходов? Спа-
сибо за помощь!»

Оксана Вячеславовна, домо-
хозяйка

Специалист компании 
velcom:

Как раз для учета денежных 
затрат создано немалое коли-
чество мобильных приложе-
ний. Оксане отлично подойдет 
приложение под названием 
«Семейный бюджет», раз-
работанное для детального 
учета доходов и расходов всех 
домочадцев. Через месяц вы 
получаете отчет о том, куда и 
на что уходят деньги. Есть еще 
одно довольно интересное при-
ложение, которое называется 
«За покупками». Оно должно 
особенно понравиться хозяй-
кам, которые часто отправля-
ют в магазин мужа или сына и 
уже устали от фраз: «Ой, забыл 
масло купить!» Приложение по-
зволяет не только составлять 
структурированные списки то-
варов по отделам и категориям, 
но и обмениваться ими с дру-
гими пользователями. Мы с со 
страшим сыном управляемся с 
покупками благодаря данному 
приложению намного быстрее: 
он идет в молочный отдел, я, 
например, в овощной. По итогу 
сверяемся при помощи SMS, 
все ли мы учли из указанных в 
списке покупок.

«Я, как настоящая творческая 
личность, постоянно ищу вдох-
новение, делаю наброски, пла-
ны. Недавно я приобрела себе 
смартфон Samsung Galaxy S III. 
Но все равно по привычке ри-
сую в альбоме, хотя понимаю, 
что быстрее и не менее успеш-
но их можно было делать прямо 
на экране смартфона. Плюс не 

носить с собой дополнительный 
вес в виде альбома. Знаю, что 
есть приложение SketchBook. 
Насколько оно удобно?»

Александра, студентка, буду-
щий дизайнер

Специалист компании 
velcom:

SketchBook позволяет ри-
совать на экране смартфона 
– к слову, на экране Galaxy S 
III это можно делать «с разма-
хом». В приложении довольно 
удобно реализованы эффекты, 
управление легкое и комфорт-
ное. Рекомендую попробовать 
поработать в нем, а также об-
ратить внимание еще на одно 
приложение HandyPaint, ко-
торое предлагает большое раз-
нообразие инструментов для 
рисования и не только. Можно, 
например, редактировать гото-
вые фотографии или вырезать 
из них фрагменты и составлять 
свои уникальные открытки.

 «Я – переводчик с англий-
ского языка. Сейчас изучаю 
французский. Для запоминания 
новых слов пользуюсь компью-
терной программой: в фоновом 
режиме запускаю словарь и та-
ким образом запоминаю новые 
слова. Есть ли что-то похожее и 
для смартфонов?»

Кирилл В., переводчик

Специалист компании 
velcom:

Программ, созданных для 
того, чтобы помочь освоить 
незнакомый язык, множество. 
Это и серьезные онлайн-пере-
водчики, и простые разговор-
ники, и электронные учебники 
грамматики. Существуют и 
комплексные решения, дающие 
возможность не только запом-
нить написание слова, но и про-
слушать его верное произноше-
ние. Для изучающих английский 
язык полезным будет приложе-
ние «СловоУч», которое пред-
лагает готовые словосочетания 
и фразеологизмы. Для изуча-
ющих французский – «Слова 

бегом», выдающее готовые 
фразы и словосочетания на все 
случаи жизни. Конечно, для из-
учения иностранного языка все 
равно понадобится учебник по 
грамматике, но для обогащения 
словарного запаса такие пред-
ложения довольно интересны.

 «Моя жена недавно получила 
права. И хотя сдала экзамены 
с первого раза, за рулем пока 
чувствует себя неуверенно. По-
нятно, что на все нужен опыт. 
Коллеги рассказали о приложе-
нии Daily Roads Voyager. Что за 
оно?»

Виталий Витальевич, юрист

Специалист компании 
velcom:

Приложение Daily Roads 
Voyager в режиме реального 
времени следит за дорогой 
и предупреждает водителя о 
приближающихся автомоби-
лях. Становится легче соблю-
дать дистанцию, например. 
Но я поддержу Виталия в том, 
что для водителя гораздо важ-
нее практика вождения, чем 
какие-то сторонние программы 
и приложения. К тому же, со-
гласно статистике, женщины 
гораздо внимательнее за ру-
лем. Поэтому, просто дайте 
жене возможность чаще вы-
езжать. А если хотите не за-
бывать о правилах дорожного 
движения, то можно пореко-
мендовать загрузить мобиль-
ное приложение «Учебник 
водителя». Оно будет полезно 
и новичкам, и опытным водите-
лям. Приложение представляет 
собой учебник с вопросами, с 
которыми постоянно сталки-
вается водитель: подготовка 
водительского места, техника 
управления автомобилем и 
принципы маневрирования. 
Одним словом, тех, о которых в 
начале водительского стажа мы 
забываем, в дальнейшем дела-
ем автоматически, не задумы-
ваясь, и что никогда не бывает 
лишним вспомнить и обновить 
в памяти.

«Свой следующий отпуск со-
бираюсь провести в Индии. 
Поездку планировал сам, как и 
маршруты, поэтому ожидаю на-
стоящее путешествие. Накупил 
карт, разговорников, путеводи-
телей. Может, есть мобильное 
приложение для туристов? Спа-
сибо.»

Андрей В., менеджер

Специалист компании 
velcom:

Есть. Это приложение 
RediGo. Принцип работы при-
ложения таков: вместе с вы-
бором страны пользователь 
получает подробную справку с 
общей информацией, картами 
городов и регионов, фотогале-
рею с лучшими достопримеча-
тельностями. Также есть функ-
ция составления подробного 
плана путешествия, при этом 
можно ориентироваться как на 
традиционные экскурсии, так и 
прокладывать свой собствен-
ный уникальный маршрут. Успе-
хов!

Смартфон – уникальный 
девайс, а с правильными мо-
бильными приложениями он 
становится вашим, индивиду-
альным. Мобильные приложе-
ния есть на все случаи жизни. 
И найти их очень просто: для 
владельцев смартфонов, рабо-
тающих на базе операционной 
системы Android, - Google Play; 
для смартфонов на Windows 
– Marketplace, а для iOS – на 
iCloud. Загружайте приложе-
ния, но не забывайте при этом 
прочесть отзывы, чтобы избе-
жать неприятностей. Если есть 
вопросы, отправляйте их экс-
пертам velcom в социальных 
сетях: Евгении Рубинчик – на 
facebook.com, Кире Самоцве-
товой – «Вконтакте»  и Алесе 
Милошук – в «Одноклассниках».

Максим Пирогов

ИП «Велклм», УНП 101528843. Лиц. на право осу-

ществление деятельности в области связи рег. №925, 

выдана Минсвязи РБ на осн. реш. от 24.08.2007, дей-

ствительна до 24.08.2017.

В пятницу, 23 ноября, в ДК 
«Строитель» состоялся кон-
церт реггей-группы страны 
«Аддис Абеба». В большой 
программе продолжитель-
ностью в 2,5 часа команда 
представила как старые пес-
ни, так и новые треки  свеже-
го альбома «Механизм». 

«Концерт – это ещё один 
патрон пистолета, который 
выпускается для того, чтобы 
не наступил кризис среднего 
возраста», - высказался Дми-
трий  Иванов, вокалист 
группы, о значении и даже 
скорее предназначении подоб-
ных мероприятий. По словам 
Дмитрия, группа выступает 
в Беларуси на энтузиазме, 
«скорее из  чувства патриотиз-
ма», основная же концертная 
деятельность команды прохо-
дит в России и Украине, где 
«Аддис Абеба» собирает пол-
ные залы. Однако благодаря 
усилиям творческой группы 
«Новое Время» возможность 

побывать на концерте группы 
появилась и у жителей наше-
го региона.  

Несмотря на некоторые из-
менения в программе (заяв-
ленный на «разогрев» хип-
хоп коллектив «Лавр Бэнд» 
не смог приехать),  концерт 
не стал менее интересным, а, 
может даже, и наоборот. На 
разогреве выступила группа 
«Знаки». Вниманию зрителей 
они представили  заворажи-
вающий  и не поддающийся 
описанию перформанс, а так-
же музыку таких инструмен-
тов, как джембе и диджери-
ду.  Окончательно разогрел 
публику конкурс среди зри-
телей, призы для которого 
представил спонсор концерта 
«Такі Экспрэс».  

И вот появились «Аддис  
Абеба». Волны тепла и пози-
тива их музыки притягивали 
слушателей к сцене, застав-
ляя раскачиваться в такт. С 
каждой исполненной песней  
зажигалось всё больше улы-

бок, а атмосфера становилась  
более тёплой и раскованной. 
Оставляя попытки объять не-
объятное в желании описать 
всё происходившее на концер-
те, упомяну лишь два куль-
минационных момента. Это 
были последние песни каждо-
го из отделений выступления: 
«Умываю руки» и «Спасибо». 
Они отличалась глубиной 
текста в гармоничном обрам-
лении качественной музыки, 
становясь настоящими по-
сланиями, каноничными для 
музыки реггей.  Как и любой 
хороший концерт, это меро-
приятие прошло на одном 
дыхании, зарядив всех при-
сутствующих светом и позити-
вом.= 

Ольга Zингер

8Отчёты мероприятия, а 
также видео с коцерта смотри-
те на сайте газеты «Кур’ер» 
(kurjer.info)

АДДИС АБЕБА. Группа ранее уже выступала в Солигорске, после чего и у слу-
шателей, и у музыкантов остались хорошие впечатления. Фото: Евгения Нечаева



БОЛЕЕМ ЗА НАШИХ. Белорусская делегация отправилась в Амстер-
дам для участия в детском «Евровидении». Финальное шоу начнётся с 
выступления 12-летнего минчанина Егора Жешко, который исполнит 
песню «А море-море…». Всего в творческом состязании примут участие 
12 стран. Прямая трансляция детского «Евровидения» состоится 1 дека-
бря по телеканалам «Беларусь-1» и «Беларусь ТВ» в 22.15. Отдел новостей

ВЫСТАВКА. В Слуцкой галерее искусств проходит выставка декора-
тивно-прикладного творчества. На ней представлено 174 предмета,  вы-
полненных из бумаги: аппликации, оригами, кусудама и другие. Юные 
натуралисты «Слуцкого эколого-биологического центра учащихся» про-
вели для посетителей мастер-класс по созданию композиций из бумаги. 
Выставка продлится до конца января 2013 года. Отдел новостей
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Слуцкий вундеркинд учится в США

8 РАССКАЖИТЕ. 
Есть ли у вас среди знакомых 
талантливые молодые люди? 
Ждём ваших писем по адре-
су: а/я 53, 223610, г.Слуцк-9, 
или присылайте на e-mail: 
info@kurjer.info.

Наталия Жаврид
info@kurjer.info

Бывший ученик Слуцкой 
гимназии №1 Никифор 
Лазовский учится в США 
на химическом факульте-
те Делавэрского универ-
ситета.

Корреспондент «IК» по-
интересовалась у Никифо-
ра, каким образом он стал 
студентом американского 
университета, и узнала, 
что думают о его учёбе за 
границей случчане.

НЕЛЁГКОЕ РЕШЕНИЕ. 
Предложение об учёбе в 
Делавэрском университете 
Никифору поступило после 
победы в Международной 
олимпиаде по химии, про-
ходившей в июле этого года 
в Вашингтоне. Как расска-
зал корреспонденту «IК» 
Никифор, решение далось 
ему нелегко. «Всё-таки в 
Слуцке живут мои родите-
ли и друзья. Здесь и учите-
ля, которые всегда поддер-
живали и помогали мне. Но                                                          
хорошенько поразмыслив, 
я решил, что раз появилась 
такая возможность, то пра-
вильнее будет поступить 
в университет пораньше, 
а не ждать окончания 11 
класса», - говорит собесед-
ник. 

В университете благо-
даря отличным знаниям 
Никифору разрешили про-
пустить первые секции по 
нескольким предметам. 
Сейчас он учится на тре-
тьем курсе по химии, на 
втором – по математике 
и физике. Когда юный 
случчанин окончит учёбу 
в университете, ему будет 
всего 20 лет!

 «Мне нравятся здешние 
условия. Однако учить-
ся слишком легко. Я уже 
привык к бешеному ритму, 

к постоянным подготовкам 
к олимпиадам, а здесь это-
го нет, - делится слуцкий 
вундеркинд. –  О том, чем 
буду заниматься в даль-
нейшем и где буду жить, 
я ещё не задумывался. Всё 
будет зависеть от предло-
жений и моих интересов».

ПРОШЛЫЕ ПОБЕДЫ. 
Пятнадцатилетний случ-
чанин неоднократно ста-
новился победителем об-
ластных, республиканских 
и международных олимпи-
ад. В апреле этого года он 
участвовал в Международ-
ной Менделеевской олим-
пиаде по химии, которая 
проходила в Астане, столи-
це Казахстана, где стал се-
ребряным призёром. Уже 
в июле он взял «золото» на 
Международной олимпи-
аде по химии в Вашинг-
тоне. Вместе с Павлом Бо-
гушевичем Никифор стал 
победителем эрудит-шоу 
«Светлые головы». Кон-
курс проводился в три эта-
па с января по март теку-
щего года. 

МНЕНИЯ. Светлана Со-
болева, учительница хи-
мии гимназии №1, расска-
зала, что думает по поводу 
отъезда её ученика. По её 
мнению, Никифор принял 
правильное решение: «С 
его невероятной трудо-
способностью и необыч-
ным умом он многого до-
стигнет. Никифор должен 
постоянно развиваться и 
двигаться дальше, а остав-
шись в Слуцке, он попро-
сту потерял бы год», - гово-
рит собеседница. 

«А как вы думаете, услы-
шим ли мы ещё об успехах 
Никифора Лазовского?» - 
интересуюсь я.

«Никифор – мой лучший 
ученик и, безусловно, я 
верю в него. Он постоянно 

чем-то интересуется, раз-
рабатывает какие-то про-
екты. Я уверена, что он 
станет обладателем Нобе-
левской премии. И  даже 
открою вам секрет: он уже 
работает над темой», - де-
лится Светлана.

Владимир Доманев-
ский, председатель 
Слуцкого райисполкома, 
и Иван Дерман, на-
чальник отдела образо-
вания, успехи Никифора 
Лазовского отмечают как 
феноменальные. Вла-
димир Доманевский на 
пресс-конференции для 
районных СМИ заме-
тил, что для Никифора в 
Слуцке не найдётся ме-
ста, отвечающего его зна-
ниям. «Уровень знаний, 
который дают в школах 
Случчины, высок. Тому 
подтверждение – неодно-
кратные победы Никифо-
ра Лазовского. Я думаю, 
что места этому парню 
в Слуцке не найдётся, 
он не сможет применить 
свои возможности в на-
шем городе. Чем лучше 
подготовка и уровень 
знаний у человека, тем 
больше у него желаний 
проявить себя, причём 
не на провинциальном 
уровне», - сказал пред-
седатель Слуцкого райи-
сполкома.

Слова Владимира Дома-
невского оказались проро-
ческими: спустя некоторое 
время Никифор уехал за 
новыми знаниями в дру-
гую страну.=

ТАЛАНТ. Никифор Лазовский теперь студент химиче-
ского факультета Делавэрского университета. Отлич-
ные знания позволили ему учится на третьем курсе 
по химии и на втором - по физике и математике. Фото: 
Наталия Жаврид

 “ «Мне нравятся здешние ус-
ловия. Однако учиться слиш-
ком легко. Я уже привык к 
бешеному ритму, к постоян-
ным подготовкам к олимпиа-
дам, а здесь этого нет».

Дети ХХІ века во 
времена СССР
Развлекательный вечер 
под названием «Экскур-
сия в 70-80-90-ые» 23 но-
ября организовали педа-
гоги СШ №6.

«Билет в СССР» позво-
лил старшеклассникам 
окунуться во времена, 
когда на улицах  стояли 
автоматы с газированной 
водой, когда молодёжь 
танцевала под песни 
Юрия Антонова и Modern 
Talking, когда вышел 
популярный и сегодня 
фильм «Ирония  судьбы, 
или С лёгким паром».

В вечеринке в стиле ре-
тро школьники приняли 
самое активное участие, 
особенно в конкурсах.  Им 
предстояло озвучить от-
рывки  из кинофильмов 
70-90-ых годов, проде-
монстрировать костюмы, 
в которых модничала со-
ветская молодёжь, и по-
казать творческий номер. 

Выступления команд  
оценивало жюри. В ре-
зультате «сражений» пер-
вое место досталось  уче-
никам  9 «А» класса.

Завершением  «экскур-
сии в СССР» стала ретро-
дискотека под песни со-
ветских исполнителей.

«Было очень интерес-
но. Я бы хотела пожить в 
70-90-ых  годах несколь-
ко дней,  а может даже 
недель, чтобы подробнее 
узнать о жизни в СССР», 
- поделилась впечатлени-
ями Тоня Петровская, 
участница команды-по-
бедительницы.

Виктория Капская

m.kurjer.info
МОБИЛЬНАЯ версия 
сайта газеты “Кур’ер” для 
мобильных телефонов. 
Узнайте последние ново-
сти региона, расписание 
движения транспорта и 
другое.
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Не представляю свою 
жизнь без гандбола
Валерия Готовчик
школа молодого 
журналиста при “ІК”

Среди моих знакомых 
многие девушки поют 
или танцуют. Некоторые 
занимаются рисованием 
или гимнастикой. И лишь 
одна всё свободное вре-
мя проводит в спортзале, 
играя в гандбол. 

Евгения Горовая, де-
сятиклассница Слуцкой 
СШ № 13, уже восьмой 
год занимается гандболом. 
Первый раз на тренировку 
её привела двоюродная се-
стра, которая занималась 
этим видом спорта. 

«Мне тоже захотелось 
научиться бросать в воро-
та как старшие девочки», 
- вспоминает Женя. И че-
рез неделю она пришла в 
спортзал. 

«С каждой новой трени-
ровкой результаты были 
всё лучше и лучше. А со 
временем команда стала 

моей семьёй», - говорит 
юная спортсменка. 

Без травм  у Жени не 
обходилось, как и в лю-
бом виде спорта. Выбива-
ла пальцы. Случалось ей 
играть с температурой. «Но 
плюсов всё-таки больше. 
Занятия гандболом помо-
гают мне быть уверенной в 
себе, повышают самооцен-
ку. Не представляю своей 
жизни без тренировок!» - 
утверждает собеседница.

Правда, учёба от Жени-
ного увлечения иногда 
страдает. «По некоторым 
предметам вообще завалы 
ужасные есть, - откровен-
ничает она. – После про-
пусков из-за соревнований 
приходится полностью от-
даваться учёбе, подтяги-
вать оценки, чтобы не пор-
тить годовые.

Поддерживает Женины 
занятия гандболом и её мо-
лодой человек. Он гордит-
ся, что его девушка спор-
тсменка, и приходит за неё 
поболеть.= 

В конце октября Вячес-
лав Станилевич,  дирек-
тор ЧУП «СлавАвтоСер-
вис», посетил турецкую 
фирму «Formpart». Она 
специализируется на 
производстве узлов и 
комплектующих для под-
вески легковых автомо-
билей.

Поездку в Турцию Вя-
чеслав Станилевич со-
вершил в составе группы 
из 18 представителей ав-
тосервисных и торговых 
предприятий Беларуси. 

Организатором биз-
нес-тура стала компания 
«Шате-М плюс» - извест-
ный в стране поставщик 
автозапчастей.    Посетить     
заводы фирмы «Formpart» 
компания пригласила 
своих наиболее активных 
и успешных деловых пар-
тнёров. 

Директор «СлавАвтоСер-
вис» в этой поездке был 
единственным представи-
телем нашего региона.

«В Турции мы знако-
мились с процессом изго-
товления запчастей, ко-
торые производит фирма 
«Formpart», - рассказал 
корреспонденту «ІК» Вя-
чеслав Станилевич. -  
Убедились в том, насколь-
ко тщательно организован 
контроль качества про-
дукции. И теперь можем 
уверенно предлагать её 
нашим клиентам». 

По оценке директора, 
ЧУП «СлавАвтоСервис» 
входит в первую тройку 
предприятий автосервиса 
Слуцка по объёму имею-
щихся на складе запча-
стей. В том числе и фирмы 
«Formpart». 

«Услуги автовладельцам 
мы оказываем уже де-
сять лет. Столько же лет 
у нас работают и многие 
специалисты. Практи-
чески делаем всё, кроме 
кузовного ремонта и по-
краски автомобилей. И, 
что удобно для клиентов, 
работаем без выходных. 
У нас обслуживается 161 
организация разных форм 
собственности», - отметил 
Вячеслав Станилевич.

ЧУП обслуживает до 30 
автомобилей в день. Для 
этого созданы восемь ра-
бочих мест: подъёмники, 
шиномонтаж с раскаткой 
дисков и шиповкой шин, 
регулировка развала-
схождения. 

Действующая    в     «Слав-
АвтоСервисе» система 
предварительной запи-
си позволяет работать без 
простоев. В случае отсут-
ствия необходимых запча-
стей они доставляются в 
течение 4 часов. «На зап-
части и работу мы даём 
гарантию, - говорит ди-
ректор. - Постоянные кли-
енты пользуются бонусом 
в виде скидки». 

Леонид Григорич

Евгения Горовая: 

Слуцкие спортсмены стали победи-
телями республиканского турнира 
по тяжёлой атлетике на призы Вале-
рия Шария. Соревнования проходи-
ли 20-25 ноября в городе Борисове. 

Четырнадцатилетний Никита Шу-
манский занял первое место в весовой 
категории до 45 кг, подняв в рывке и 
в толчке 87 кг. «Его победа была уве-
ренной, он обошёл своих соперников с 
большим отрывом. Эта его вторая ме-
даль. В октябре на республиканских 
соревнованиях по тяжёлой атлетике 
среди учащихся детских спортивных 
школ он стал бронзовым призёром», - 
рассказал корреспонденту «IК» Васи-
лий Шуманский, тренер по тяжёлой 
атлетике Слуцкой детской юношеской 
спортивной школы профсоюзов. 

Отличилась своими результатами и 
двенадцатилетняя Ксения Таракано-
ва. Случчанка занимается тяжёлой 
атлетикой всего год, и эти соревнова-
ния были для неё первыми. Ксения 
боролась в весовой категории до 58 
кг. С результатом двоеборья в 52 кг 
она расположилась на третьем месте 
пьедестала. Ей вручили диплом и ме-
даль,  а также предложили стать уча-
щийся Борисовского училища олим-
пийского резерва. 

Василий Шуманский отметил также 
Валерия Хомича. Четырнадцатилет-
ний парень стал бронзовым призёром 
в весовой категории до 94 кг, подняв 
155 кг в рывке и в толчке. В скором 
времени он будет учиться в училище 
олимпийского резерва. 

Наталия Жаврид

«СлавАвтоСервис» гарантирует 
качество запчастей и работы

Слуцкие штангисты «завоевали республику»
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